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Réunion du :   Samedi 03 décembre 2022  

 Présentiel : 57 représentants des clubs soit 9106 voix.  
 

 

 
 

1.  Allocutions de bienvenue 
 
 
Boris DARLET remercie l’ensemble des participants pour leur présence et souhaite la bienvenue à François TOURRET, 
Président de Ligue Nouvelle-Aquitaine de la FFRS et Catherine BROCHARD, Présidente du CDOS33. 
 
Catherine BROCHARD se présente en tant qu’adjointe au sport et aux associations de la Ville d’Artigues-près-Bordeaux 
et Présidente du CDOS33. Elle souhaite la bienvenue à l’ensemble des participants.  
 
François TOURRET remercie l’ensemble des participants pour leur présence et évoque la pluralité des évènements de 
ce weekend en Nouvelle-Aquitaine, notamment plusieurs compétitions et phases de détection.  
Il fait un retour sur le vécu des 3 dernières années, indiquant une reprise compliquée dans un contexte particulier, 
avec une volonté pour les équipes de la ligue de tout reconstruire. Cette volonté s’inscrit dans une vision régionale, le 
territoire étant très large. Cette reconstruction est passée par une restructuration interne grâce notamment à certains 
outils comptables, à la professionnalisation et à la formation. La formation est un élément clef car un manque 
d’éducateur fragilise le territoire, c’est un outil structurant permettant la pérennité des clubs.  
Il remercie également les services fédéraux pour leurs accompagnements à l’embauche de personnels.  
Il évoque également un autre point d’importance, celui de la prévention des violences sexuelles. Le sujet est sensible 
et il n’est pas évident pour la Ligue de trouver sa juste place, les travaux sont menés en lien avec les élus et salariés de 
la Fédération. 
La Ligue Nouvelle-Aquitaine a également pu développer depuis deux ans, la mise en place de formation. Aujourd’hui, 
il y a un Centre Régional d’Entrainement à Biarritz, qui a vu le jour grâce à l’accompagnement de la DTN. Il y a 
également aujourd’hui trois plateaux technique régionaux : un en roller artistique, un en roller course et un en roller 
hockey.  
Il remercie la Fédération pour leur relation et présence auprès de la Ligue et l’ensemble des collaborateurs qui 
permettent son développement.  
 
 
 

2. Validation du procès-verbal du 11 décembre 2021 
 
               Les documents ont été adressés en amont de la réunion. 

Délibération :  
Le procès-verbal de l’AG du 11 décembre 
2021 est approuvé à l’unanimité.  

  
3. Rapport moral du Président  

 
 

Boris DARLET commence le rapport moral par une minute de silence en hommage à l’ensemble des personnes nous 
ayant quitté cette année. 
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Le Président rappelle la singularité de l’année 2022 et la complexité de cette période. Cependant, malgré le contexte, 
la Fédération a réalisé des choses exceptionnelles. La Fédération sort du plan de relance et le travail collectif a permis 
d’atteindre cette performance. Il remercie l’ensemble des personnes qui ont collaboré à atteindre cette performance 
et insiste sur ce succès qui permettra d’asseoir l’activité de la Fédération et les projets futurs.   
 
Il revient sur les évènements majeurs de l’année :   
 
-The World Games Birmingham USA en 2022. La participation française à l’évènement est piloté par le comité 
olympique français avec la création d’une équipe de France. La Fédération est la plus médaillée avec 9 médailles (5 
d’argent et 4 de bronze).  
 
-Le skateboard est olympique, il y a une véritable stratégie de haute performance avec des objectifs de médailles. Il y 
a en 2022, deux athlètes dans le top 6.  
 
-Les Woldskate Games Argentine 2022 : Ils sont l’intégralité des championnats du monde organisés dans une même 
unité de lieu et de temps. Pour cette Edition 2022, la France est la première nation mondiale chez les séniors avec un 
total de 31 médailles, devant l’Espagne, la Colombie et l’Italie et également première nation mondiale en Urban Park 
avec un total de 7 médailles, devant le Japon, les USA et le Brésil.  
 
(Un temps d’applaudissement est consacré à la réussite et aux efforts des uns et des autres, ayant permis ces succès.) 
 
Le Président mentionne le fait que La France soit première et qu’il faut être fière de cette réussite. La France est un 
extraordinaire pays pour toutes nos disciplines, avec des talents à révéler et il faut continuer dans ce sens et libérer 
notre plein potentiel.  
 
Concernant les tendances de l’année 2022, le Président fait part du changement de Ministre et explique que cette 
dernière souhaite que les jeux de Paris 2024 soient une opportunité majeure d’inscrire davantage le sport au cœur de 
notre société.  
 
4 piliers du ministère : 
 
-Le premier, les jeux de Paris 2024. Avoir une réussite sportive passe par plusieurs dispositifs. Il y a le souhait de faire 
des JO une vraie fête populaire avec une question d’Héritage.  
 
-Le deuxième, la place centrale du sport. Le décret d’application parle d’un ministère qui est constamment en lien avec 
l’ensemble des parties prenantes. 
 
-Le Troisième, fortifier le modèle sportif. Ce pilier qui s’adresse aux Fédérations, avec notamment les notions de 
« sport d’excellence » et de « sport engagé » qui font référence au bénévolat. La notion de « sport robuste » fait 
référence à l’intensification de toutes les politiques qui permettent aux CTS d’être affectés dans les Fédérations d’une 
manière juste et efficace. Le « sport responsable et irréprochable » concerne les sujets d’éthique et de prévention des 
violences. Sont évoqué également dans ce troisième pilier les notions de « sport actif dans la transition écologique » 
et de « sport influent ». 
 
-Le Quatrième pilier est celui du sport dans la société, avec 3 thématiques : toucher la jeunesse en allant dans les 
écoles et collèges, l’impact sur la santé et le bien-être, favoriser l’inclusion par le sport. 
 
Sur cette gouvernance, la Ministre a clarifié les choses. Le ministère est régalien et donne les orientations stratégiques. 
Il est là dans l’évaluation et le dialogue de gestion avec les acteurs du sport, le mouvement sportif et les fédérations. 
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Cela dans le respect de l’indépendance du sport. Avec le CNOSF, il y a l’idée que le mouvement sportif possède son 
indépendance.  
 
L’ANS devient un opérateur, qui est là pour l’impulsion du sport, c’est la partie développement. Il y a également le 
sujet d’une gouvernance territoriale à travers les conférences régionales et les conférences des finances. Le discours 
de la Ministre est aujourd’hui clair et nette avec cette expression des tendances.  
Dans le cadre de la commission olympique du CNOSF, la Ministre a indiqué que les chiffres du « Pass Sport » n’étaient 
pas au rendez-vous et elle demande à l’ensemble des Présidents de Fédération de faire en sorte que les chiffres soient 
meilleurs. 100M ont été débloqués pour ce dispositif, il faut maintenant trouver rapidement les publics et performer 
sur le sujet, avec un argument phare : c’est 50€ offerts sous le sapin. 
 
La ministre est aujourd’hui en attente sur différents sujets : le Pass Sport, les 30mins d’activité à l’école, au collège les 
2heures de sport supplémentaire par semaine, les maisons de sport santé, le développement de l’offre loisir des 
fédérations. Il y a une attente globale de la Ministre à ce que les Fédérations s’ouvrent à ces publics et que le sport ne 
soit pas juste de la compétition. Les Fédérations doivent prendre leur part dans cet engagement afin que le sport 
puisse être plus présent dans la société. La FFRS a une part de redevabilité sur ce sujet en tant que Fédération, il va 
nous falloir épouser cette tendance.  
 
Les cibles sont captives, la Fédération était présente fin novembre au salon des Maires et les collectivités venaient sur 
son stand. Il y a une réelle attente des acteurs de la part de la Fédération. C’est une responsabilité et il faut se donner 
les moyens pour y répondre. 
 
Il y a des tendances lourdes qui sont devant nous et il va falloir les saisir. Ce sont les objectifs de la FFRS pour les années 
à suivre. L’exemple des trottinettes, qui sont déjà dans les écoles, la FFRS était en retard sur ce sujet. Mais également 
les dalles en roller qui viennent se substituer aux patinoires en glace, dans les Villes. Le sujet des dalles a été évoqué 
au salon des Maires avec des opérateurs et pourquoi pas, à l’avenir, faire une convention avec les opérateurs afin 
qu’ils puissent associer nos clubs lors de rencontres avec les collectivités. Il y a des tendances et un mouvement de 
fond écologique qui va dans le sens de la FFRS. L’enjeu aujourd’hui est de savoir comment capter ces tendances.  
 
Le CNOSF a réalisé une étude sur les Fédérations à travers un état des lieux et des perspectives. 
 
-Etat des lieux : Importance de la licence → à transformer en adhésion / explorer les nouvelles sources de revenus / 
Développer du foncier / création des structures connexes / transformation du modèle économique et organisationnel. 
 
-Perspectives : Inquiétude sur la place du bénévolat, des subventions et sur l’impact de la crise sanitaire / Souhait de 
renforcer le budget et les RH / Réitération de l’expérience d’une structure connexe / La transformation du modèle des 
licences est au cœur des préoccupations / Capitaliser sur ses compétences différenciantes / Achat et rénovation du 
lieu de pratique comme levier économique.  
 
Les tendances de l’année ont été évoquées, quelles sont maintenant les perspectives de la FFRS ?  
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La manière de se saisir d’un projet à la fédération est un modèle classique : analyser, spécifier, concevoir, développer, 
fabriquer, déployer et suivre. A chacune de ces étapes il y a un temps de validation. Ce modèle fait que nous sommes 
en retard sur certains projets. 
 

 
Il y a une forme de paradoxe car au moment de la phase d’analyse, c’est le moment où nous avons le plus la main sur 
le service ou le produit et, c’est quand l’objet prend forme que nous avons le plus de connaissance sur le sujet. C’est 
donc au moment où l’objet prend forme que nous n’avons plus les moyens de le changer.  
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Libérer notre plein potentiel passe par un modèle itératif, c’est à dire de rapidement présenter le service ou le produit, 
même s’il n’est pas parfait et si ce dernier fonctionne, alors on va l’améliorer.   
Le nombre d’opportunité qui s’offre à nous est large et si nous voulons pouvoir les saisir, nous devrons avoir une 
approche itérative.  
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La fédération fait partie d’un écosystème, c’est le premier élément qui constitue notre démarche. Elle est un maillon 
en interaction avec différentes entités et elle a des redevabilités.  
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Le deuxième élément de notre démarche, est de lister l’intégralité de nos publics, car nous avons une diversité 
d'adhérents, d'usagers, de client qui ont des attentes vis-à-vis de la Fédération. Nous avons donc regardé avec 
l’ensemble des collaborateurs, à la méthode pour répondre à ces attentes. Des grands Thèmes ont été créés, entre 
autres autour de la relation avec les clubs, du service compétition, de la communication/marketing, de l’équipement, 
de l’équipe de France afin de constituer des cercles d’organisation et de décisions.  Nous sommes dans un processus 
un peu long de réorganisation interne afin de pouvoir répondre plus rapidement aux demandes.  
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Cette nouvelle organisation adopte un réflexe collaboratif et analytique, elle est orientée vers l’action et repose sur 
un leadership individuel avec un management qui est beaucoup plus accompagnant, facilitateur et positionné sur du 
coaching. Cette approche peut être prolifique pour la Fédération car elle est très similaire à celle utilisé dans le sport 
en général. 
 

 
 
Nous avons progressé sur notre service compétition, il traite désormais l'ensemble des commissions sportives, à 
l'exception du skateboard. Cependant, nous prévoyons de traiter cette problématique cette année. 
 

 

DocuSign Envelope ID: F00ADD9E-E25E-4AD5-A01E-405055B159B2DocuSign Envelope ID: 78ACF2BA-2A2C-4AEE-8B5B-C8E9533D45B6



 

Assemblée Générale 2022 
 

Procès-verbal 
 

Assemblée Générale FFRS – Procès-verbal de réunion  9 

 

 
Parallèlement, nous avons créé une commission interdisciplinaire rassemblant les différentes commissions sportives 
afin qu'elles puissent traiter collectivement les questions liées à la compétition. En ce qui concerne l'équipe de France, 
nous avons mis en place des plans spécifiques. Nous avons identifié un problème concernant l'accès aux chiffres lors 
des réunions du conseil d'administration. Il est important de noter que le sport de haut niveau et les équipes de France 
bénéficient de subventions, à la fois pour la performance et à un niveau plus général. Cependant, quels sont les niveaux 
de subvention, des fonds propres sont toujours engagés. Le conseil d'administration a donc demandé des informations 
sur la répartition de ces fonds propres et leur utilisation. Nous avons éprouvé des difficultés à ces réponses, et d'autre 
part, nous avons constaté que les discussions concernant l'équipe de France se déroulaient principalement entre la 
Direction Technique Nationale et les commissions sportives, sans nécessairement remonter jusqu'au conseil 
d’administration. 
 
Le conseil d'administration est un organe institutionnel important qui mérite d'aborder ces sujets, nous avons donc 
créé une commission spécifique pour l'équipe de France. Cette commission agit comme un coordinateur entre les 
discussions des commissions sportives sur les questions de politique sportive, les échanges avec la Direction Technique 
Nationale et les aspects budgétaires. Le conseil d'administration reçoit ainsi les rapports de la commission équipe de 
France.  
 
Il est important de rappeler que ces nouvelles initiatives ont été mises en place pour répondre aux objectifs du 
ministère, qui vise à obtenir cinq médailles de top 5 mondial aux Jeux olympiques de 2024, et également aux attentes 
de notre Fédération Française qui espère 2 médailles.  
 

 
 
En ce qui concerne la relation avec les clubs, nous avions pris deux engagements l'année précédente : mieux connaître 
les clubs grâce à un questionnaire en cours d'analyse, et améliorer les relations avec les clubs en mettant en place un 
projet de CRM (Gestion de la Relation Client). Ce projet est en cours de déploiement, nous avons attendu les 
subventions de l'ASN pour la partie digitalisation avant de le lancer. 
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Concernant la formation, nous avons mis en place un cercle de l'emploi-formation qui a déjà permis d’obtenir des 
services civiques dans nos ligues, avec la participation également de vingt volontaires.  
 

 
 
Concernant la marque de la fédération, nous devons réfléchir à notre stratégie de marketing et de communication. Le 
skateboard étant une discipline olympique, notre fédération bénéficie de cette reconnaissance. Nous évoluons dans 
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un environnement urbain avec une dimension écologique, ce qui est unique à nos sports. Cependant, notre marque 
ne parvient pas toujours à transmettre ses valeurs de manière optimale, et il est donc nécessaire d'aborder ce sujet.  
 

 
 
Nous avons des domaines que nous pouvons piloter et changer. C'est le bon moment pour se poser des questions sur 
les obstacles que nous rencontrons et peut-être changer de dimension avec l'olympisme et l’introduction aux 
disciplines urbaines.  
 
Actuellement, notre budget est fixé à 4 millions d'euros, il est important de ne pas se limiter à ce montant et de 
l'augmenter à 6 millions d'euros ou plus car nous constatons que nous avons besoin d'investir davantage dans la 
plateforme de compétition. Nous intégrons toutes les disciplines dans notre plateforme sportive, mais nous 
manquerons de ressources pour soutenir la professionnalisation afin d’accélérer notre croissance. Par conséquent, 
nous devons examiner notre écosystème et notre réseau, en tenant compte de la Fédération en tant que tête de pont 
pour faciliter le développement. Nous devons également résoudre certains problèmes non résolus actuellement pour 
pouvoir accélérer notre progression. Même si les chiffres semblent bons, il est important de noter que certains sont 
trompeurs, car ils sont liés à des subventions non utilisées en raison de la pandémie.  
 
Sur le plan financier, nous devons réfléchir à un modèle durable. Il est nécessaire de discuter de la création d'un fonds 
de dotation, de sa source de financement et de son utilité. Devrions-nous investir dans le secteur privé ? Certaines 
fédérations ont créé des sociétés ou des coentreprises avec des entreprises privées, adoptant ainsi un modèle hybride.  
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Il sera impératif de repenser en profondeur notre modèle d'adhésion. Cela implique de revoir les licences et de prendre 
des décisions. Nous devons agir dès à présent, car la loi du 2 mars vise à démocratiser le sport et nous ramène à l'année 
2015 où nous avions modifié nos statuts pour mettre en place une assemblée générale de grands électeurs, car nous 
avions constaté une baisse de participation des clubs lors des assemblées générales. Nous souhaitions donc avoir une 
représentation qui reflète les difficultés que nous avons rencontrées et qui sont toujours présentes. Cela nous donne 
une fenêtre d'un an pour initier des changements de fond. Nous devrons de revoir nos statuts en vertu de la loi du 2 
mars, mettre en place une commission des athlètes de haut niveau, une commission des juges-arbitres et réintroduire 
les votes des clubs. Tout cela nécessitera une phase de révision statutaire, ce qui est une excellente occasion de 
redéfinir notre Fédération. 
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Concernant les JO, nous avons une responsabilité en tant que participant et nous devons capter l’esprit des jeux.  
 

 
 
Les Jeux de Paris offrent une opportunité exceptionnelle de changer notre perspective et nous devons apprendre à 
être une fédération Olympique. Nous aimerions intégrer le skateboard dans le sport paralympique également, mais 
cela nécessite la participation de plus de nations. 
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Nous avons créé une Union Francophone, dont j’ai pris la Présidence avec pour objectif de créer un terrain de jeux 
dans lequel la culture du français puisse se développer. L’idée est de créer une zone d’influence dans le monde sur ce 
sujet, car ce sera alors 24 pays qui parleront à la World Skate et non plus un seulement la France. 
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Pour conclure, Grace à Benoit THIEBAULT et la commission course, nous organisons à Valence d’Agen, les prochains 
championnats d’Europe de roller course. Accueillir ces championnats est une autre façon d’avoir de l’influence.  
Il y a une vraie intention derrière ces championnats, c’est que nous avons fait la demande de délégation pour la longue 
piste sur glace. 

Délibération :  
L’Assemblée Générale, après avoir entendu 
le rapport moral du Président de la FFRS, 
approuve à l’unanimité ledit rapport. 

 
4. Rapport du Secrétaire Général  

- Rapport d’activités  
- Point sur la mise en oeuvre de la feuille de route  
- Intervention des responsables de commissions sportives  
- Intervention des responsables de chantiers thématiques  

 
 

 
 
Concernant le rapport d’activités, Stéphane CASTERAN présente l’état des réunions statutaires de la Fédération et 
indique que le nombre de réunions est identique à celui de l’année précédente concernant le Conseil d’Administration.  
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Au sujet des licences, nous dépassons Le nombre de licenciés que nous avions avant la crise sanitaire, c’est une très 
bonne nouvelle. Concernant les clubs, le nombre est légèrement en deçà.  
 

DocuSign Envelope ID: F00ADD9E-E25E-4AD5-A01E-405055B159B2DocuSign Envelope ID: 78ACF2BA-2A2C-4AEE-8B5B-C8E9533D45B6



 

Assemblée Générale 2022 
 

Procès-verbal 
 

Assemblée Générale FFRS – Procès-verbal de réunion  17 

 

 
 
Nous observons une tendance à l’augmentation, concernant la taille des clubs, avec une croissance généralisée sur le 
territoire nationale. 
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Nous pouvons observer une croissance négative pour la Guyane, cependant le taux d’évolution global du nombre de 
licenciés est à la hausse dans les Ligues.  
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Ce graphique nous permet d’identifier nos structures importantes par le nombre de licenciés, avec notamment deux 
régions qui sortent du lot, la Nouvelle Aquitaine et l’Ile de France. Nous notons un point de vigilance concernant les 
Ligues Bretagnes et Pays-de-la-Loire qui n’ont pas encore retrouvé leurs nombres de licenciés d’avant crise.  
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Nous notons également une évolution de bon nombre de nos disciplines, avec notamment une nette progression des 
sports urbains.  
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Concernant la représentation Homme/Femme dans nos disciplines, nous constatons un équilibre de la parité des 
licenciés. Aujourd’hui la tendance est féminine dans nos disciplines, contrairement à moyenne nationale dans les 
fédérations puisque la pratique féminine en France représente 38 % contre 62 % pour les hommes. 
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En ce qui concerne la pyramide des âges, nous constatons une progression intéressante du nombre de licenciés. On 
observe une forte représentation des licenciés âgés entre sept et 18 ans. Plus particulièrement, nous remarques une 
présence marquée des enfants âgés de 7 à 12 ans, ce qui confirme la tendance. Cependant, nous continuons à 
rencontrer des difficultés pour attirer des membres au-delà de l'adolescence, qui reste la tranche d'âge la moins 
représentée, incluant les jeunes adultes. Nous sommes conscients des défis liés aux parcours scolaires et autres 
engagements qui peuvent empêcher de fidéliser dans les clubs. En fin de compte, nous constatons que le profil 
démographique des adhérents est globalement similaire à la moyenne nationale. 
 
Nous constatons une augmentation significative des effectifs chez les 0-6 ans ainsi que chez les 7-12 ans. En revanche, 
nous observons une baisse du nombre de licenciés chez les 13-18 ans et chez les adultes. Ces statistiques soulèvent 
des questions sur un déséquilibre de notre modèle, étant donné que près de la moitié de nos revenus générés sont 
des licences. En effet, nos tarifs varient en fonction de l'âge des adhérents, avec des tarifs réduits pour les moins de 6 
ans, les 7-12 ans et des tarifs plus élevés pour les 13 et plus. Cette évolution, avec une progression du nombre de 
licenciés chez les jeunes et une baisse chez les plus âgés, remet en question le modèle de financement de notre 
fédération ainsi que la répartition des revenus au sein des organes déconcentrés. Nous sommes plus nombreux, mais 
nos ressources sont réduites. 
Au-delà des statistiques, il est également important de consentir les dispositifs qui nous permettent d'encourager la 
croissance. Comme l'a souligné Boris précédemment, le passeport est un outil essentiel qui nous permet de capter de 
nouveaux publics. La ministre a rappelé l'importance de ce dispositif pour les fédérations, et il constitue une occasion 
de toucher de nouveaux adhérents. 
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Le passeport est un chèque d'une valeur de 50 € destiné aux jeunes âgés de 6 à 17 ans qui bénéficient de l'allocation 
de rentrée scolaire, ainsi qu'aux jeunes de 6 à 20 ans bénéficiant de l'allocation d'éducation de l'enfant handicapé 
unique, aux adultes handicapés bénéficiant d'allocations, ou encore aux étudiants âgés jusqu'à 28 ans bénéficiant de 
bourses d'enseignement supérieur. Le passeport permet d'attirer un public potentiellement plus éloigné de la pratique 
sportive, en raison de contraintes économiques. 
 
Quant à notre fédération, comment se positionne-t-elle dans tout cela ? Dans l'ensemble, nous nous en sortons plutôt 
bien, mais cela ne signifie pas que nous ne pouvons pas faire encore mieux. Bien sûr, il y a encore des  
améliorations à apporter. Sur la saison précédente, 688 clubs ont participé à ce dispositif, représentant un peu moins 
de 8000 licenciés." 
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Concernant le plan de relance, à la fois des mesures mises en place par le gouvernement et celles mises en place par 
notre Fédération. Nous allons nous concentrer sur quelques mesures afin d’avoir un aperçu de leur état d'avancement. 
 
Le plan de relance, qui était valide jusqu'au 31 août dernier, continue de produire ses effets, et certaines mesures 
structurantes ont été pérennisées. Tout d'abord, nous avons mis en place la gratuité des relais pour encourager l'afflux 
de pratiquants dans les clubs et leur faire découvrir notre discipline. Notre dispositif précédent était déjà plutôt bon, 
mais nous constations que seuls 291 roller-day avaient été enregistrés, ce qui est relativement peu. Coup de Boost 
pour la saison 2021-2022, qui offre également la gratuité des relais et nous observons une nette progression de son 
utilisation. 
 
le Roller Day est une opportunité de participer à des stages et à des activités de découverte en prenant une licence à 
la journée. Cela offre notamment une assurance et permet de participer aux activités fédérales moyennant des frais 
relativement limités. Le tarif pour une journée est de 1,80 €, 2,30 €, 2,80€, 3,30 € ou 3,50 €, en fonction de la durée 
choisie : 1, 2, 3, 4 ou 5 jours. Le format de 5jours est souvent proposé pour les stages de vacances, par exemple. 
 

 
 
La deuxième mesure concerne le remboursement des licences. Lors de la reprise de l'activité, nous avons connu une 
saison pratiquement blanche, la première saison impactée par la crise sanitaire. La question s'est posée de savoir si 
nous reconduirions les licences gratuitement. Au sein du Conseil d'Administration et lors de cette Assemblée Générale, 
nous avons eu des discussions avec les équipes techniques. La décision prise par notre fédération n'a pas été de fournir 
gratuitement une licence aux pratiquants, car en réalité, rien n'est jamais vraiment gratuit. Quelque part, nous le 
payons d'une manière ou d'une autre. En revanche, nous avons décidé de donner cette somme aux clubs, qui sont les 
mieux placés pour décider comment développer leur activité. Ce n'est pas à la Fédération d'en décider de manière 
centralisée, car même avec la meilleure vision globale, il est difficile d'avoir une perspective complète. 
 
Nous avons mis en place un dispositif qui consiste à rembourser 50 % de la valeur des licences pour toutes les 
structures qui ont dépassé le niveau de la crise pendant cette dernière lors de la saison 2020-2021. Pour les structures  
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qui ont dépassé le niveau d'avant la crise, c'est-à-dire celles qui sont sorties plus fortes de la crise et qui ont une 
véritable logique de recrutement, nous remboursons 75 % du montant de la licence. À présent, il est temps de faire le 
bilan. Près de 190 000 € ont été reversés aux clubs, bénéficiant à 63 % des structures, soit 567 clubs au total. Certains 
ont utilisé cet argent pour investir, se former, organiser des activités promotionnelles ou offrir des remises à leurs 
pratiquants. En réalité, nous avons voulu vous laisser le choix et décider de l'utilisation de ces fonds. 
 

 
 
Le troisième point du plan de relance concerne les aides aux organisateurs. Lors de la saison précédente, nous étions 
encore dans une période assez compliquée, avec l'existence du pass sanitaire et de nombreuses incertitudes quant à 
la tenue des compétitions. À cette époque, nous en étions au sixième pic de la crise. Nous ne savions pas si nous 
pourrions continuer à pratiquer dans de bonnes conditions. Ces incertitudes ont créé des difficultés au sein des clubs, 
notamment lorsque ceux-ci étaient également organisateurs d'événements. Si nous ne sommes plus en mesure 
d'organiser nos propres compétitions par crainte de l'avenir, nous ne sommes plus en mesure de structurer notre offre 
de pratique, de développer et de fidéliser nos licenciés. Pour éviter de tomber dans ce cercle vicieux, la Fédération a 
mis en place plusieurs dispositifs et mécanismes de soutien, notamment des aides directes aux organisateurs. 
 
Nous examinons les événements de référence, tels que les championnats de France, et nous évaluons avec les 
organisateurs les pertes directement liées à la crise sanitaire, telles que les problèmes de billetterie, de buvette, etc. 
Nous nous engageons à compenser ces pertes, grâce à un mécanisme assurantiel. Cela permet aux organisateurs 
d'aborder plus sereinement l'organisation de ces manifestations. Vous trouverez le détail de ces événements qui ont 
bénéficié de ce dispositif. Certains d'entre eux se sont inscrits dans cette démarche mais n'ont finalement pas eu 
besoin de recourir à l'aide, tandis que d'autres ont été affectés par la vague de la COVID-19 et ont été déstabilisés. 
Nous avons pu compenser directement les pertes qu'ils ont subies grâce à ce mécanisme d'assistance. 
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Concernant le Projet 2024 et son potentiel, Il repose sur treize axes soit 60 actions au total. Cela permet de donner 
un aperçu du projet sportif fédéral. 
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La troisième édition de la campagne PSF s'est déroulée de mars à juin, avec des travaux administratifs supplémentaires 
cette année, notamment l'analyse et la transmission des bilans à l'avance. Nous remercions l'équipe d'élus ainsi que 
l'équipe technique, avec Thierry CADET, qui a travaillé sur ce PSF depuis déjà trois ans. C'est un travail administratif 
conséquent, mobilisant une demi-douzaine de spécialistes qui ont consacré un volume horaire important à cette 
tâche. 
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Avant 2019, il y avait des subventions de l'Etat attribuées au développement du sport à travers ce que l'on appelait le 
CNDS, Centre national pour le développement du sport. Il y a eu une réforme de cette organisation avec la création 
d'une Agence Nationale du Sport et la mise en place donc de subventions à travers le projet sportif fédéral (PSF). Nous 
ne sommes donc plus sur une enveloppe nationale déclinée par territoire et ensuite déclinées par sport à la main des 
directions régionales et départementales de la Jeunesse et Sports. Nous sommes sur des enveloppes données à 
chaque fédération par l'Agence Nationale du Sport. Les fédérations vont aller chercher l'argent et elles vont les justifier 
pour négocier les enveloppes, avec ensuite une répartition des crédits auprès des clubs et des organes déconcentrés. 
 
Il est important de respecter certaines règles, telles qu'une lettre de cadrage définissant les critères d'éligibilité, les 
règles de répartition et des montants minimums de 1 500 € par structure sociale dans les zones de revitalisation rurale. 
De plus, au moins 50 % des crédits doivent être reconnus aux clubs, et une enveloppe spécifique est prévue pour les 
territoires ultramarins. 
 
La bonne nouvelle concernant la saison 2021-2022 est que l'enveloppe du PSF a continué d'augmenter. Nous étions 
un peu inquiets, car certains clubs étaient à l'arrêt pendant la crise sanitaire, tandis que de nouvelles structures 
demandaient également des fonds du PSF à ce moment-là. Nous craignons donc un effet ciseau, avec plus de 
structures demandant des subventions et moins d'argent disponible. Heureusement, nous avons réussi à maintenir et 
nous enregistrons une progression de 9,2 %, avec un petit gain d’environ 51 000 € sur l'enveloppe de 2022. 
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Les refus sont rares et en diminution, ce qui témoigne d'une meilleure maîtrise du dispositif et d'un accompagnement 
accru des structures. Lorsqu'un dossier est examiné, par exemple, si une demande concerne des équipements non 
éligibles ou du matériel non recevable selon les critères du PSF, nous essayons de discuter avec vous pour voir si une 
action alternative peut être proposé. 
 
Seules 20 structures n'ont pas pu être financées sur une période de sept ans. En termes de répartition, on observe une 
augmentation de la part attribuée aux ligues, une légère baisse en volume des demandes des clubs, tandis que les 
comités départementaux maintiennent une demande relativement stable, mais avec une augmentation de la 
subvention moyenne attribuée.  
 
Par exemple, cette année, 6comités départementaux de la Bretagne n'ont pas fait de demande de subvention. La règle 
de répartition de 50 % minimum pour les clubs est respectée, le reste étant réparti entre les ligues et les comités 
départementaux.  
 
Nous constatons que certains territoires bénéficient d'un soutien plus important en raison de leur forte progression, 
avec des projets qui se restructurent et des initiatives qui se réactivent. Cela a entraîné des niveaux 
d'accompagnement plus élevés dans ces régions. Globalement, la répartition moyenne reste relativement stable 
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Concernant la labellisation des clubs, un dispositif qui avait été mis en pause afin de permettre l'assimilation de la 
réforme et l'introduction du PSF au cours de la première année. C'est une manière de valoriser les clubs et de 
bénéficier de la reconnaissance de la Fédération. Par conséquent, nous avons décidé de relancer le dispositif de 
labellisation en 2023. 
 
Quels sont les éléments que nous allons prendre en compte ? Nous envisageons un label global qui s'appliquera à tous 
les clubs, plutôt que d'avoir des labels spécifiques pour chaque discipline, comme le roller, la trottinette ou le 
skateboard. D'ailleurs, il est important de noter qu'un nombre croissant de clubs pratiquent ces trois disciplines 
simultanément, ce qui rendrait ces labels spécifiques inappropriés. Les labels que nous envisageons mettront en valeur 
les différentes compétences de notre Fédération et de vos clubs, notamment en ce qui concerne l'apprentissage, la 
pratique accessible au plus grand nombre et l'accès à la compétition. Ils récompenseront les clubs qui s'inscrivent dans 
la stratégie de professionnalisation, de formation et de participation aux événements de la fédération.  
 
Il y aura également des critères qui concerneront l'inscription du club dans la société et dans notre environnement. A 
savoir si le club s'inscrit dans des enjeux en termes de développement durable, d'accessibilité et de pratiques 
sécurisées.   
 
La durée de la labellisation sera de deux ans, car nous avons constaté que les variations d'un dossier d'une année à 
l'autre étaient peu significatives. Ainsi, nous éviterons de surcharger les clubs en travail administratif. Il ne sera pas 
possible de cumuler plusieurs labels, mais nous mettrons en place des outils pour valoriser l'ensemble de vos clubs. 
 
 

 
 
 
 
 

DocuSign Envelope ID: F00ADD9E-E25E-4AD5-A01E-405055B159B2DocuSign Envelope ID: 78ACF2BA-2A2C-4AEE-8B5B-C8E9533D45B6



 

Assemblée Générale 2022 
 

Procès-verbal 
 

Assemblée Générale FFRS – Procès-verbal de réunion  39 

 

 
 
Concernant la question de l'espace documentaire. Nous constatons que de nombreuses questions reviennent 
fréquemment, ce qui souligne le partage de problématiques communes. Dans cette optique, nous avons travaillé sur 
le développement et l'amélioration de notre base de connaissances, ainsi que sur la mise à disposition d'outils pour 
les clubs. 
 
Sur nos sites internet, dans la rubrique « Gérer mon club », vous trouverez un ensemble d'outils et de ressources qui 
fournira divers aspects tels que la communication, les assurances, le recrutement, la gestion de plateforme, la 
connaissance mutuelle, et bien plus encore. Nous vous encourageons à utiliser ces ressources si ce n'est pas déjà le 
cas. L'objectif est d'être en phase avec les besoins des clubs. 
 
Nous allons vous demander de consacrer un peu de temps à une tâche, scanner le code QR qui vous dirigera vers un 
court questionnaire permettant de déterminer votre connaissance de cet outil, de commenter l'utilisation et si vous 
avez des suggestions pour son amélioration. 
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Nous tenons à aborder un sujet fréquent, celui des difficultés rencontrées et remontées à la Fédération par les clubs.  
 
Nous sommes conscients que cela peut être compliqué et que parfois, nos services ne sont pas joignables. 
Parallèlement, nous avons également modifié nos modes de travail. Comme dans de nombreuses structures, nous 
traitons désormais un volume plus important de demandes. De plus, nous faisons face à des pics d'activité, ce qui rend 
complexe la planification de l'organisation de nos services. Par exemple, nous sommes conscients que les sollicitations 
sont plus nombreuses à l'automne, période de reprise des activités ou lors du lancement de championnats. En 
revanche, nous connaissons également des périodes plus calmes. Il est donc difficile de fournir des réponses dans des 
délais optimaux. 
 
Notre objectif est de mettre en place des outils spécifiques et de réorganiser notre activité en créant un point central, 
un "hub" similaire à celui utilisé dans le domaine du transport aérien. Ce hub sera un lieu, une adresse et un numéro 
où convergeront la majorité des demandes récurrentes et généralistes. Lorsqu'il s'agira de questions spécialisées, les 
différentes personnes au sein de la Fédération pourront y répondre. De plus, nous prévoyons de nous équiper d'un 
logiciel qui sera connecté à nos différents outils tels que la messagerie et les réseaux sociaux. Nous recevons également 
un nombre croissant de questions sur la page Facebook de la Fédération. Nous tenons à souligner que cette évolution 
est en cours de déploiement et qu'elle est présente dans de nombreuses structures. 
 
Nous sommes conscients des défis auxquels nous sommes confrontés et nous travaillons activement à l'amélioration 
de notre disponibilité et de nos délais de réponse. Nous vous remercions de votre patience et de votre compréhension 
pendant cette période de transition. 
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Nous vous présentons un nouvel outil appelé CRM, acronyme de Customer Relationship Management, qui va 
grandement faciliter notre gestion des questions et des demandes. Le CRM nous permettra de répertorier les 
questions et d'ouvrir des tickets. Ce n'est pas nécessairement la personne qui prend en charge la question qui y 
répondra, car le ticket sera automatiquement transmis à la personne compétente. Cette approche optimisera notre 
temps de travail et nous permettra de collaborer de manière plus efficace, même lorsque nous travaillons à distance. 
De plus, étant donné que tous les employés ne sont pas physiquement basés au siège, cet outil nous aidera à nous 
adapter et à moderniser nos pratiques. 
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Nous sommes ravis de vous informer que le déploiement de cet outil débutera dès le début de l'année. Il fera partie 
de la suite Office de Microsoft. Dans un premier temps, nous effectuerons une phase de test avec certains services qui 
seront connectés à ce logiciel. Par la suite, au cours de l'année 2023, nous généraliserons l'utilisation de cet outil dans 
l'ensemble de nos services. Nous sommes convaincus que cette évolution nous permettra d'améliorer notre efficacité 
et notre collaboration interne.  
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Notre partenariat avec Hello Asso a pour objectif de vous faciliter le travail lors des périodes critiques de prise de 
licence. Au départ, nous avons constaté que de nombreuses structures étaient déjà partenaires de Hello Asso, mais 
que l'utilisation variait d'un club à l'autre et qu'il y avait des aspects à améliorer, notamment la refonte des types de 
formulaires. Notre objectif est de permettre une connexion fluide entre les inscriptions directement effectuées sur 
Hello Asso, avec des champs personnalisables selon vos besoins, et Rolskanet pour la prise de licence, avec une simple 
étape de validation de votre part. 
 

 
 
Depuis la création de Hello Asso, 435 clubs se sont inscrits et 228 d'entre eux utilisent régulièrement la plateforme 
pour collecter des fonds liés aux inscriptions à des événements ou aux adhésions. Au total, plus de 3 millions d'euros 
ont été collectés par ces clubs depuis le lancement du partenariat. 

 
Depuis juin 2021, 239 structures se sont inscrites, ce qui a accéléré le processus. Parmi elles, 120 clubs utilisent 
régulièrement Hello Asso, cela représente plus d'1 million d'euros collectés. Ces chiffres incluent les adhésions et les 
inscriptions à divers événements, et certaines structures décident de collecter directement via Hello Asso, tandis que  
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d'autres utilisent simplement la plateforme pour la gestion des inscriptions et effectuent le paiement de manière plus 
traditionnelle. 
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Plus de la moitié des licences de notre Fédération sont prises à travers Hello Asso, démontrant l'efficacité de cette 
plateforme.  
 
Tout ne fonctionne pas parfaitement. Nous avons rencontré quelques difficultés lors de la mise en place d'Hello Asso, 
en particulier dans l'intégration avec le logiciel Rolskanet. Ces deux logiciels sont complexes et sont gérés par des 
sociétés différentes, ce qui nécessite une collaboration étroite entre elles. 
 
Un problème était identifié car certaines licences ne remontaient pas directement dans Rolskanet. Cela a entraîné du 
retard dans l'intégration des licences pour certains clubs. Cependant, il a été souligné que des mesures sont en cours 
pour corriger cette situation, et certaines corrections ont déjà été effectuées. 
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Concernant les "Visioclubs", ce dispositif a été mis en place pendant la période du Covid, afin de s'assurer du bon 
fonctionnement des clubs et de recueillir les commentaires. Au départ, il s'agissait principalement de commenter les 
annonces, les plans et les modifications du protocole sanitaire, compte tenu de la nécessité d'adaptation rapide à 
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l'évolution de la situation. Toutefois, avec la diminution de l'actualité liée aux mesures sanitaires, les visioclubs ont 
évolué pour fournir d'autres informations importantes. 
 
Au cours de cette saison, nous avons organisé 4 visioclubs, et nous avons l'intention de continuer à les proposer et 
peut être augmenter le nombre, en fonction des préoccupations des membres.  
 
Nous souhaitons également recueillir vos suggestions. Pour ce faire, nous vous invitons à compléter le questionnaire 
qui permettra de recueillir vos avis et vos sujets de prédilection. Nous tiendrons compte de ces informations lors de 
la planification des prochaines sessions. 
 

 
 
Concernant le sport en milieu scolaire, Thierry CADET indique que c’est un domaine où il reste encore beaucoup à 
accomplir. Il est important de reconnaître que ce milieu demeure relativement fermé. Toutefois, il est encourageant 
de constater qu'il existe actuellement de nombreuses opportunités. Des partenariats peuvent être établis et des 
actions peuvent être entreprises dans ce domaine. 
Nous avons développé des outils spécifiques et continuons à les améliorer. Cependant, il est essentiel de souligner 
que les outils ne suffisent pas à eux seuls. La réussite de nos actions au niveau fédéral dépendra en grande partie des 
actions mises en place concrètement sur le terrain. 
 

 
 

DocuSign Envelope ID: F00ADD9E-E25E-4AD5-A01E-405055B159B2DocuSign Envelope ID: 78ACF2BA-2A2C-4AEE-8B5B-C8E9533D45B6



 

Assemblée Générale 2022 
 

Procès-verbal 
 

Assemblée Générale FFRS – Procès-verbal de réunion  48 

 

 
"Rouler Glisser", a été développé il y a quelque temps en partenariat avec la Fédération Française des Sports de Glace 
et l'USEP. Cette année, la Fédération de Hockey sur Glace s'est également jointe au projet. 
 
Nous avons décidé d'accepter cette intégration, qui est logique compte tenu des activités proposées, puisque le 
hockey sur glace fait également partie du projet. Ce travail collaboratif entre différentes fédérations est très 
intéressant. Nous avons évoqué le Programme Sportif Fédéral (PSF) et les bilans de la campagne PSF. Environ 420 000 
euros de ce montant sont alloués aux activités liées à l'Éducation Nationale. 
 
Cela signifie que sur le terrain, il est possible d’utiliser ces dispositifs PSF pour mettre en place des actions. C'est une 
démarche cohérente dans le cadre des activités que nous souhaitons initier et développer. 
 

 
 
Cette année, nous avons également mis en place une formation partenariale en collaboration avec l'USEP. Cette 
formation est en cours de développement. Il est important de souligner que le rythme fédéral et le rythme USEP 
fédéral est différent, ce qui nécessite une coordination appropriée. 
La formation partenariale a été créée en collaboration avec les fédérations mentionnées précédemment, ainsi qu'avec 
l'USEP. Son objectif est de présenter et de proposer aux professeurs des écoles la mise en place d'activités basées sur 
le concept de "rouler et glisser". Nous sommes conscients des défis liés à une présence sur l'ensemble du territoire et 
à l'intégration du plus grand nombre d'écoles possible. C'est pourquoi la formation des professeurs des écoles 
constitue un levier essentiel pour nous. 
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Il est important de noter que le ministère exige désormais 30 minutes d'activité physique quotidienne, ce qui nécessite 
une intégration dans nos actions. Il ne suffit pas seulement de mettre en place des outils, mais nous devons également 
travailler sur leur diffusion. 
 
Nous avons développé deux projets axés sur le skateboard et le hockey, en collaboration avec nos parcs d'activités.  
 
Dans le cas du hockey, nous avons mis en place des actions spécifiques sans nécessairement inclure la pratique du 
roller. L'idée est de pouvoir proposer une activité de 30 minutes, où les élèves peuvent simplement se chausser et 
utiliser du matériel facilement disponible dans les écoles. Cela permet d'initier les participants aux activités de hockey 
et de poursuivre avec d'autres pratiques par la suite. 
 

 
 
De même, pour le skateboard, bien que nous n'ayons pas la même contrainte d'équipement que pour les rollers, nous 
devons tout de même assurer que les enfants portent les protections lorsque l'activité se déroule à l'intérieur de 
l'école. C'est une obligation que nous devons respecter. 
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Nous avons effectué un travail avec l'UNSS, qui repose sur des actions concrètes sur le terrain. Un exemple, une action 
menée à Pau, qui servira de modèle au niveau national. 
 
Cette activité a été mise en place l'année dernière et cette année, nous avons progressé davantage en organisant une 
journée de sensibilisation à laquelle ont participé les professeurs d'éducation physique et sportive de toute la région. 
L'objectif était de les inciter à pratiquer et à mettre en œuvre cette activité dans leurs établissements. À la suite de 
cela, nous avons établi des contacts au niveau national, et maintenant notre objectif est de proposer une  
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formation aux professeurs d'EPS, qui sera probablement organisée à Pau juste avant les vacances de février. Cette 
formation nous servira de laboratoire pour ensuite la diffuser à l'échelle nationale. 
Il y a une vraie opportunité parce que nos disciplines plaisent. 
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Concernant la professionnalisation, Marie AUDON fait un état des lieux et présente la direction empruntée par la 
Fédération.  
 
La professionnalisation est en réalité un processus qui se compose de 3 dimensions, et c'est par le biais de ce processus 
que l'association cherche à développer son projet. Nous nous concentrons sur notre projet associatif, en mobilisant 
des ressources humaines, qu'elles soient bénévoles ou professionnelles. Nous cherchons à développer et diversifier 
notre offre de pratiques, tout en structurant et en optimisant le fonctionnement de notre association. 
 
La professionnalisation occupe une place centrale dans notre projet fédéral actuel, et nous avons défini une stratégie 
basée sur 4 piliers majeurs. Tout d'abord, il s'agit de structurer notre effectif en recrutant des intervenants qualifiés. 
Ensuite, nous souhaitons structurer nos clubs en élaborant de véritables projets associatifs. Le troisième pilier consiste 
à encourager nos clubs à former ou recruter des intervenants qualifiés. Enfin, le quatrième pilier consiste à 
accompagner nos clubs dans le déploiement des outils fédéraux pour développer le club de demain. 
 
En ce qui concerne la professionnalisation, nous avons adopté 2 approches. D'une part, nous apportons un soutien 
direct aux structures qui nous sollicitent, en les aidant à recruter des alternants ou des professionnels. Nous recevons 
environ 50 demandes de clubs sur des questions assez simples, allant de la définition d'un profil de poste à un taux de 
rémunération, jusqu'au processus complet de recrutement avec la diffusion de l'offre. 
 

 
Cette année, nous avons eu la chance d'accompagner 2 ligues dans leur processus de recrutement : la Ligue Occitanie 
et la Ligue Sud. 
 
Nous avons recherché des dispositifs d'aide pour soutenir ces ligues, et cela s'est avéré être une réussite. Depuis 
septembre, les deux ligues ont pu embaucher un nouveau salarié, qui a d'ailleurs suivi une formation pour les deux 
cas. Parallèlement à cela, nous avons également accompagné quelques ligues dans leur recrutement d'alternants, en 
profitant de certains dispositifs. Ces dispositifs d'alternance sont encore soutenus, notamment pour les moins de 30 
ans, et nous avons également eu accès à des dispositifs tels que « Campus 2023 ». Ces dispositifs sont très intéressants 
car ils permettent de réduire considérablement les coûts pour l'employeur, puisque c'est « Campus 2023 »,  
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l'organisme de la Fédération française de rugby, qui prend en charge le financement de l'emploi et qui est l'employeur. 
Cela constitue donc le premier volet de notre accompagnement dans le processus de professionnalisation. 
 
En ce qui concerne le deuxième volet de notre démarche de professionnalisation, nous avons montré qu'il était 
important d'aller sur le terrain et d'aider les ligues à structurer leurs actions. C'est pourquoi il a été décidé de mettre 
en place ce que nous avons appelé le projet de service civique, en proposant aux ligues de bénéficier de 1 à 2 
volontaires, en fonction de leurs possibilités, pendant une durée de 8 mois. Ce projet a débuté à peu près à l'automne 
2021 et se poursuivra jusqu'en juin 2022. Actuellement, nous sommes en phase de recrutement pour reconduire ce 
projet. 
 
L'objectif principal de cette initiative était de mieux connaître les clubs du territoire afin de définir leurs besoins et les 
accompagner plus efficacement par la suite, en les aidant à se développer, pour ceux qui le souhaitaient. Pour ce faire, 
les 20 volontaires se sont rendus à la rencontre des clubs, en permettant de couvrir le plus grand nombre possible lors 
de cette première année. Nous avons obtenu un taux de réponse d'environ 38%, ce qui représente la rencontre avec 
327 clubs. 
 

 

 
 
Enfin, une enquête auprès des clubs est lancé. Nous avons déjà commencé à fournir un accompagnement dans 
certains territoires pour les clubs qui souhaitent se développer. Les types de besoins qui ont été identifiés sont des 
besoins généraux mais qui sont ensuite individualisés selon chaque club. 
 
Les principaux besoins qui ressortent sont liés à l'équipement, tels que le manque de créneaux disponibles ou de 
matériel, y compris les équipements plus importants. Chaque thématique recense de nombreux critères spécifiques. 
Il existe également des besoins en termes de recrutement de ressources humaines, pas seulement des éducateurs et 
de l'encadrement, mais aussi du soutien administratif. De manière évidente, un autre besoin important est de recruter 
de nouveaux licenciés afin d'augmenter les budgets et de pouvoir prétendre à un développement accru de l'activité. 
 
 
 
 
 
 

DocuSign Envelope ID: F00ADD9E-E25E-4AD5-A01E-405055B159B2DocuSign Envelope ID: 78ACF2BA-2A2C-4AEE-8B5B-C8E9533D45B6



 

Assemblée Générale 2022 
 

Procès-verbal 
 

Assemblée Générale FFRS – Procès-verbal de réunion  56 

 

 

 
 
L'idée est de dégager 3 à 4 grands profils de clubs en se concentrant sur différentes thématiques telles que la vie 
associative, la professionnalisation, l'offre sportive et éducative, l'équipement, la communication, le marketing et 
l'événementiel. L'enquête réalisée était large et ne se limitait pas uniquement à la professionnalisation et à 
l'encadrement.  
 
Elle permettra également aux commissions sportives de recueillir les résultats de leurs clubs respectifs afin de mieux 
répondre à leurs besoins et de définir de nouveaux outils. 
 
Cette enquête ne se limite pas au service emploi formation, elle vise à servir tous les aspects de la fédération, y compris 
les différents services et commissions. L'idée est de partir de ces 4 grands profils de clubs pour identifier les besoins 
récurrents et se demander comment aider un club en répondant à ces besoins spécifiques. 
 
 Il s'agit de mettre en place des outils de développement adaptés et de réfléchir à la manière de les accompagner dans 
cette démarche. 
 
Cette enquête se poursuivra donc cette année avec les volontaires en cours de recrutement au sein des ligues. 
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L'état des lieux de l'emploi à la Fédération met en évidence plusieurs chiffres. Actuellement, la Fédération compte 19 
cadres d'État, 19 salariés, 13 alternants et 20 volontaires. Parmi ces volontaires, 9 ligues emploient 19 équivalents 
temps plein (ETP). Le nombre de ligues employeuses est passé de 7 à 9, avec l'arrivée des Ligues Sud et Occitanie. De 
plus, 6 ligues accueillent des alternants et 14 ligues accueillent les 20 volontaires.  
 
Les CDRS sont également employeurs, mais les données sur leur situation ne sont pas encore précises. L'objectif pour 
cette année est d'accompagner 3 ligues supplémentaires pour atteindre un total de 12 ligues employeuses, et d'avoir 
toutes les ligues comme employeuses d'ici 2024, afin de contribuer à la structuration et au développement des 
territoires et des clubs. 
 
L'enquête réalisée auprès de 327 clubs révèle qu’environ 100 clubs se considèrent comme employeurs et 90 clubs 
recherchent des autoentrepreneurs. À partir de ces résultats, on peut envisager 2 grands objectifs pour les clubs. Le 
premier objectif est d'accompagner une cinquantaine de clubs par an vers l'emploi, en aidant ces structures à recruter 
des alternants et en les soutenant dans leur demande d'agrément pour accueillir des services civiques. Le deuxième 
objectif concerne les clubs en développement.  
 
Sur les 327 clubs interrogés, environ 280 souhaitent être accompagnés dans leur développement, couvrant diverses 
thématiques. Il est donc envisagé d'accompagner jusqu'à 350 clubs par an, soit environ 25 clubs par territoire, en 
mobilisant les volontaires présents sur le terrain, qui peuvent être des alternants ou des salariés, avec le soutien des 
services de la Fédération. 
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Les outils d'aide à la fonction d'employeur comprennent plusieurs dispositifs d'aide financière. Tout d'abord, il y a une 
aide par le biais des conventions ligues, désormais appelées conventions de coopération territoriale, qui visent à 
optimiser la structuration des territoires dans la continuité du projet fédéral. Ensuite, il y a des aides disponibles au 
niveau de l'Agence Nationale du Sport (ANS), qui alloue des aides aux fédérations pour des actions spécifiques dans le 
cadre du PSF, ainsi qu'au niveau territorial. Il existe également des dispositifs d'aide à l'embauche qui peuvent être 
cumulés avec les aides accordées par les collectivités locales, telles que les conseils départementaux ou régionaux. 
Enfin, il y a une cellule d'accompagnement issue du Comité National Olympique et Sportif Français (CNOSF), le Centre 
de Ressources DLA (Dispositif Local d'Accompagnement) qui offre un soutien aux structures dans leur développement, 
allant de la structuration du projet associatif au recrutement de salariés. Cet accompagnement est proposé 
gratuitement, il suffit de faire la demande pour en bénéficier. 
 
En ce qui concerne les dispositifs mis en place avec des partenaires, il y a notamment la convention avec le Cosmos 
qui permet d'obtenir des conseils, un accompagnement et des informations juridiques. Cette convention vise à 
soutenir les clubs employeurs, ainsi que ceux qui souhaitent devenir employeurs dans les mois et les années à venir. 
La Fédération a décidé d'offrir ce service aux ligues et aux CDRS, et les clubs bénéficient d'un tarif préférentiel, qu'ils 
soient employeurs ou non. Cela permet d'obtenir des conseils et des informations juridiques adaptés à leurs besoins. 
 

 
 
 
il est important de souligner l'importance des diplômes d'État et professionnels pour encadrer les activités sportives 
de manière reconnue. 
Il existe différents types de diplômes. Tout d'abord, les diplômes fédéraux permettent d'exercer des activités 
bénévoles. Ensuite, les diplômes d'État et professionnels sont destinés à des professionnels rémunérés. Parmi les 
diplômes d'État, nous retrouvons le BPJEPS (Brevet Professionnel de la Jeunesse, de l'Éducation Populaire et du Sport). 
Quant aux diplômes professionnels, ils sont délivrés par la branche sport et visée à former des professionnels. Dans 
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notre domaine, le Certificat de Qualification Professionnelle (CQP) est le diplôme professionnel mis en œuvre par 
notre fédération en France. 
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Concernant les diplômes fédéraux, il est important de souligner une nette reprise. Nous observons une courbe 
ascendante pour le total des Brevets d'Initiateur Fédéral (BIF) et des Brevets d'Entraîneur Fédéral 1 (BEF1), dépassant 
ainsi les niveaux des années précédentes. Pour l'année 2023, nous avons déjà prévu 53 sessions, dépassant ainsi le 
nombre de sessions de 2002. Cette évolution est très encourageante et témoigne du travail effectué par le service 
formation en collaboration avec les ligues, notamment grâce à la multiplication des visioconférences et la mise à 
disposition de nouveaux outils. 
 
En ce qui concerne la formation du Certificat de Qualification Professionnelle (CQP), nous constatons également une 
augmentation constante. Le nombre de candidats est passé de 77 sur la période 2019-2020 à près de 120 sur les deux 
dernières sessions. Il est important de noter que cette formation englobe à la fois le skateboard et le roller.  
 

 
 
Cette année marque une période de transition pour la formation du Certificat de Qualification Professionnelle (CQP). 
Malheureusement, nous n'avons pas pu mettre en place de nouvelles sessions de CQP car nous étions en cours de 
renouvellement. Nous sommes le seul organisme en France habilité à l'organiser, et nous sommes tenus de renouveler 
nos textes lorsque la validité du dernier CQP arrive à échéance, ce qui était le cas en mars 2022. 
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Dans ce contexte, nous avons anticipé ces travaux de renouvellement en commençant à retravailler nos textes de CQP 
dès décembre 2019. Notre objectif est de les adapter en fonction des besoins sur le terrain, en prenant en compte les 
nouveaux profils et les compétences attendues. Pour cela, nous nous appuyons sur les enquêtes de suivi de cohorte, 
qui nous permettent de fournir des informations sur les parcours professionnels des personnes certifiées, telles que 
leur implication dans l'animation, la compétition ou l'encadrement des compétitions. Ces données nous aident à 
définir la nouvelle formation et à l'adapter en conséquence. 
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Je suis ravi de vous annoncer que le processus de validation des nouveaux diplômes CQP avance positivement. Le 
dossier du CQP Moniteur de Skate a été déposé début octobre auprès de France Compétences et a été enregistré. 
Nous avons également reçu une validation de la recevabilité administrative. Nous savons également depuis hier que 
le dossier du CQP Moniteur de Roller a également été déposé auprès de France Compétences et qu'il a été jugé 
recevable. Cela signifie que les deux dossiers progressent favorablement. 
 
Si tout se déroule comme prévu et compte tenu du travail accompli jusqu'à présent, nous devrions obtenir l'inscription 
au Répertoire National des Certifications Professionnelles (RNCP) pour le Moniteur de Skateboard et le CQP Moniteur 
de Roller en avril 2023. Il est prévu que ces inscriptions soient obtenues avec un léger décalage, probablement en mai 
2023. Ainsi, nous pourrons mettre en place les nouvelles sessions de formation dès la rentrée. 
C'est une excellente nouvelle qui confirme nos efforts et notre engagement pour répondre aux besoins du secteur et 
offrir des formations de qualité. 
 

 
 
Concernant le Diplôme d'État Supérieur (DES), c’est une formation exigeante qui demande un investissement 
important de la part des stagiaires. À ce jour, trois ligues et CDRS ont des salariés engagés dans cette formation DES, 
parmi lesquels 14 stagiaires ont été recensés. La session a débuté en septembre 2023 et devrait se terminer 
normalement en novembre de la même année. 
 
Parallèlement à cela, des modules de formation continue sont ouverts aux diplômés d'État, plus précisément aux 
détenteurs des diplômes BE1 et BE2. Ces modules sont dispensés dans le cadre du DES et permettent aux diplômés 
de suivre des formations complémentaires. Parmi ces modules figurent la préparation athlétique, la préparation 
mentale et la vidéo. 
 
Il est important de souligner que ces formations continues offrent aux diplômés d'État l'opportunité de perfectionner 
leurs compétences et de rester à jour avec les dernières avancées dans ces domaines spécifiques. 
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Les projets prévus pour la saison 2023-2024 : 
 
-DES : Ce diplôme est en cours jusqu'en novembre 2023. 
 
-DE : L'ouverture de ce diplôme est prévue en septembre 2023 et durera environ 9 mois, jusqu'en juin 2024. Une 
nouveauté pour le DE est l'ouverture de modules de formation continue, notamment dans les domaines de la 
préparation athlétique, de la préparation mentale et de la formation des tuteurs et évaluateurs. 
 
-CQP Moniteur de Skate et de Roller : Une session est prévue en septembre 2023. Les informations supplémentaires 
seront communiquées en fonction de l'avancement et des retours de France Compétences. La communication 
officielle devrait débuter à partir d'avril pour une ouverture en septembre. 
 
-Formation roller et skate en complément du BPJEPS APT : Un projet déjà mis en œuvre cette année en collaboration 
avec le CREPS de Toulouse. Il consiste à proposer des modules complémentaires de formation roller et skate aux 
stagiaires qui suivent le BPJEPS APT dans des organismes de formation. 
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Pour les projets globaux de la période 2023-2024, nous nous interrogeons sur les moyens d'encourager tous les clubs 
à former et à certifier leurs encadrants. Comment pouvons-nous garantir que tous les encadrants du roller et du skate 
soient diplômés ? 
 
Nous sommes conscients que la formation joue un rôle crucial dans le développement du haut niveau, en offrant un 
encadrement compétent. Cela se traduit par une offre sportive de meilleure qualité, permettant d'identifier des futurs 
talents. La formation contribue donc non seulement au haut niveau, mais aussi au développement de nos structures. 
Un encadrement plus nombreux est nécessaire pour accueillir un plus grand nombre de licenciés, encadrer davantage 
de jeunes et augmenter la fidélisation des membres. 
 
Cette approche a pour objectif d'accroître les revenus des clubs, permettant ainsi de structurer, de développer et 
d'élargir l'éventail des activités proposées. Tout cela vise à assurer la pérennité des clubs à long terme, tout en offrant 
de meilleures opportunités de pratique pour nos membres. 
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Véronique KOLB partage les points importants qui concernent la cellule de lutte contre les violences. 
 
La cellule existe depuis 2019 et s'est fixée plusieurs objectifs pour ce mandat. 
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Tout d'abord, nous avons élargi notre champ de compétence pour inclure toutes les formes de violences. De plus, 
nous avons mis en place des formateurs et des référents au sein des commissions sportives, et nous prévoyons de les 
étendre aux autres organes déconcentrés. Une nouveauté cette année est l'introduction des chargés d'instruction, qui 
nous permet de mener des enquêtes approfondies pour donner suite à un signalement. 
 
Cependant, actuellement, la procédure est simple : tous les signalements reçus par la fédération sont 
systématiquement transmis au ministère des Sports, au procureur de la République et aux Services départementaux 
de jeunesse et des sports. Ces signalements ne se limitent plus aux cas classiques d'agressions commises par des 
encadrants envers des mineurs. Nous constatons une évolution dans les types de signalisations, ce qui pose des défis 
dans la gestion des cas. 
 
Il est important de souligner que nous sommes toujours soutenus par des partenaires spécialisés qui accordent un 
soutien psychologique et juridique. Cependant, ces ressources ne sont pas toujours utilisées par les victimes, et cela 
relève de leur choix personnel. La Fédération est confrontée à des problèmes d'ordre sociétal qui ne sont pas faciles 
à résoudre. C'est pourquoi la cellule est engagée dans les groupes de travail du ministère, car il est essentiel d'élever 
ces questions à un niveau plus élevé afin de trouver des réponses et des solutions. 
 
Il est important de rappeler que la Fédération n'est ni un service de psychologie, ni un cabinet juridique, ni un tribunal. 
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Stéphane CASTERAN aborde la question des équipements et souligne que la Fédération a pris du retard dans ce 
domaine en raison d'un manque de structuration depuis longtemps, ce qui a conduit à manquer de nombreuses 
opportunités.  
 
Cependant, depuis l'arrivée de notre Directeur Technique National, Sébastien SOBCZAK, nous avons pu mettre en 
place un service dédié à cette thématique de l'équipement, avec la nomination de Clément HALBOUT en tant que 
cadre technique chargé de cette mission.  
 
En ce qui concerne les actions déjà entreprises, nous nous concentrons sur quatre piliers. Tout d'abord, nous 
travaillons sur la mise à jour des règlements en matière d'équipement. Ensuite, nous envisageons de développer des 
guides pour les équipements de proximité. De plus, nous créons des fiches réflexes, établissons une documentation 
technique et effectuons une veille sur les matériaux utilisés. 
 

 
 
 

DocuSign Envelope ID: F00ADD9E-E25E-4AD5-A01E-405055B159B2DocuSign Envelope ID: 78ACF2BA-2A2C-4AEE-8B5B-C8E9533D45B6



 

Assemblée Générale 2022 
 

Procès-verbal 
 

Assemblée Générale FFRS – Procès-verbal de réunion  70 

 

De nombreuses personnes et entités se tournent vers nous pour formuler des demandes. Cela concerne à la fois les 
clubs, qui voient des opportunités sur le territoire et ont des besoins importants, ainsi que les collectivités qui ont des 
projets en tête et sollicitent l'avis de la Fédération. Même si nous ne sommes pas des assistants à maîtrise d'ouvrage, 
nous sommes en mesure d'apporter notre expertise grâce à notre expérience au sein des clubs et des organes 
déconcentrés. 
 
Dans le but de développer et de structurer ces initiatives, nous sommes en train d'élaborer un schéma directeur. Cela 
nous permettra de mieux comprendre les besoins, les opportunités et les projets en cours, et d'apporter une expertise 
adéquate 
 
Il est essentiel de définir nos priorités en ce qui concerne les équipements, qu'ils soient locaux, régionaux ou nationaux. 
Cela implique d'être en mesure de déposer nos dossiers auprès de la CERFRES (Commission d'Évaluation et de 
Reconnaissance des Équipements Sportifs). Cette commission regroupe des représentants du sport, des collectivités 
locales et des fédérations qui soumettent leurs demandes de reconnaissance en CERFRES. La commission valide 
ensuite le caractère opposable des règlements techniques des fédérations. 
Cela joue un rôle essentiel en tant que garde-fou pour éviter que les fédérations modifient fréquemment les 
dimensions des terrains, la hauteur des paniers, la taille des cages, etc. Cela évite d'imposer des procédures de coûts 
exorbitants aux collectivités locales. 
 
Un dernier point important à souligner est notre capacité d'influence et notre rôle de levier dans le cadre du plan 5000 
équipements. Il est essentiel de ne pas perdre cette capacité d'impulsion. 
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Le développement territorial, qui s'exprime notamment à travers le projet sportif de territoire, est une initiative que 
nous avons engendrée il y a plusieurs années. Ce projet revêt une grande importance car il répond à une question 
fréquente lors de la prise de fonctions au sein de la Ligue ou du comité départemental : "Quelles sont les compétences 
de la fédération ? Où est-il écrit les compétences de la Ville et du comité départemental ?" 
Il est essentiel d'avoir une base claire et bien définie pour chaque organe déconcentré, afin de savoir quel est son rôle 
et en quoi il est complémentaire des autres. C'est pourquoi nous avons créé un document qui indique ces rôles et qui 
permet de donner les outils méthodologiques nécessaires aux organes déconcentrés pour élaborer leurs projets. 
 
Ce document comprend des outils d'analyse et des méthodes sur la manière de construire et de co-construire avec les 
parties concernées telles que les clubs, les autres dirigeants et les collectivités locales. Il offre également un document 
clé en main qui peut être utilisé directement. 
L'objectif est d'aider les organes déconcentrés en leur fournissant des ressources et des directives pour élaborer leurs 
projets de manière efficace et cohérente et ainsi donner aux acteurs locaux les moyens de mettre en place leurs 
propres projets sportifs. 
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En 2023, nous nous concentrons sur la mise en application complète et effective de notre dossier relatif au 
développement territorial. Voici quelques perspectives pour cette année :  
 
-Accompagnement des territoires sans projet sportif de territoire : Nous travaillerons à accompagner les territoires 
qui n'ont pas encore mis en place de projet sportif de territoire. Cela implique la signature et l'impression d'une 
nouvelle génération de conventions avec les ligues, en mettant notamment l'accent sur les cadres techniques de ligue. 
Notre objectif est d'augmenter le nombre de territoires bénéficiaires, car jusqu'à présent, le nombre de territoires 
impliqués est maintenu cohérent, ce qui n'est pas satisfaisant. 
 
-Accompagnement des organes déconcentrés en tant qu'employeurs : en fournissant des conseils et une assistance 
dans la gestion des services civiques et des contrats d'apprentissage. 
 
-Mise à disposition de ressources d'ingénierie en mobilisant les cadres techniques pour soutenir les territoires.  
 

 
 
Sophie DROUET présente en visio, le rapport de la commission sportive roller artistique et souligne qu’elle a été 
impactée par la crise sanitaire lors de la saison 2021-2022. Il est important de souligner que le roller artistique 
représente 13 % des licenciés de la fédération, et ce chiffre continue de croître pour cette nouvelle saison. 
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La saison 2020-2021 a été totalement interrompue, comme cela a été le cas pour de nombreuses disciplines sportives. 
Cela a également eu un impact sur le début de la saison 2021-2022, avec des périodes d'assouplissement et de 
renforcement, mais avec des restrictions sur l'accès aux infrastructures sportives indispensables pour le roller 
artistique. 
 
Le roller artistique est une discipline exigeante qui combine de nombreuses techniques et expressions artistiques. Elle 
requiert des qualités physiques et physiologiques élevées, nécessitant de nombreuses heures d'entraînement, une 
préparation physique spécifique et une expression corporelle. Cela implique également de faire appel à divers 
professionnels. La performance en roller artistique est individuelle et se joue en quelques minutes. Ainsi, un arrêt total 
de la saison et une deuxième saison perturbée ont eu un impact considérable sur les conditions d'entraînement et les 
résultats des athlètes. 
 
Dans les pays voisins, les conditions d'entraînement ont été plus favorables, et les compétitions ont pu être 
maintenues. Cette situation peut être frustrante pour la communauté artistique en France, qui voit d'autres pays 
organisateurs de compétitions. Par conséquent, la Commission a cherché à innover et à s'adapter à la saison 2021 en 
proposant, par exemple, des défis hebdomadaires en ligne pour les athlètes. Les patineurs ont envoyé leurs vidéos, 
qui ont été évaluées par de véritables juges. À la fin, un classement était établi, ce qui a permis de maintenir l'activité 
au sein de la communauté artistique. 
 
Malgré les difficultés rencontrées, la Commission du roller artistique s'est efforcée de soutenir au mieux la 
communauté et d'adapter ses actions à la période difficile que nous traversons. 
 
Au cours de cette période, nous avons dû déplacer le championnat de France du roller artistique, normalement 
organisé pendant l'été, au début de la saison 2021-2022, à l'automne. Cela a nécessité une adaptation de notre 
calendrier. De plus, nous avons également dû faire face à un défi concernant les officiels, car il n'y avait pas d'arbitrage 
pendant toute une saison et presque une deuxième saison. 
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Pour répondre à ce besoin, nous avons mis en place une plateforme de formation en ligne dédiée aux arbitres, avec 
des supports de cours. Nous avons également organisé de nombreux webinaires afin de maintenir notre 
communauté active et engagée. 
 

 
 
Les athlètes ont pu retourner à la compétition nationale et internationale pour la première fois.  
Nous avons fortement reculé dans la hiérarchie européenne et mondiale. 
 
Aujourd'hui, nous prenons conscience de la nécessité de fixer des objectifs réalistes et échelonnés afin de permettre 
à la France de progresser dans la hiérarchie européenne et mondiale du roller artistique. Il est important de noter que 
nos voisins ont su rapidement s'adapter à la crise et maintenir leur présence dans le circuit sportif, même à un rythme 
réduit. En revanche, nous avons dû mettre en place un nouveau format de concours national, différentes des années 
précédentes, en raison de l'augmentation des effectifs. Nous sommes passés de quatre à six étapes de qualification, 
ce qui nécessite des discussions et des ajustements avec les organisateurs pour trouver les codes et les formats 
d'organisation adaptés. 
 
Dans le cadre de cette reprise d'activité, nous avons favorisé les moments d'échange lors des compétitions. Pendant 
la saison 2021-2022, nous avons mis en place des enquêtes sur les jurys, ce qui nous a permis de réaliser des 
débriefings avec les formateurs, qui ont joué un rôle important dans la formation des arbitres. Cela nous a également 
permis d'analyser la situation en France et de comprendre les raisons pour lesquelles notre pays a connu une absence 
temporaire sur la scène internationale des concours. 
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Benoit THIEBAULT et Flavie BALANDRAS DUFOUR présente le rapport de la commission sportive roller course. 
 
Benoit THIEBAULT explique que des groupes de travail ont été mis en place l'année dernière afin d'évaluer les 
différentes activités. Certains aspects fonctionnent bien, tandis que d'autres rencontrent quelques difficultés. La 
commission en charge de la Coupe de France Marathon est très dynamique et rencontre un franc succès. Les épreuves 
sont bien organisées et la Coupe de France de roller de vitesse sur piste et plateau est également très dynamique. 
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En revanche, nous avons constaté une baisse d'activité dans le domaine de l'endurance, mais nous avons pour objectif 
de redynamiser ce travail, notamment à la suite démissions au sein de l'équipe de gestion. Nous avons la volonté 
d'encourager cette discipline. En ce qui concerne la programmation des courses, nous avons désigné des personnes 
spécialisées dans ce domaine, ce qui a rendu le processus beaucoup plus fluide et efficace qu'auparavant. Tout cela 
est encore en cours de réalisation, mais les progrès sont notables. En ce qui concerne l'arbitrage, nous continuons à 
travailler dessus. 
 

 
 
Flavie BALANDRAS DUFOUR explique concernant les jeux mondiaux que la France revient avec 7 médailles d’argent 
et 3 médailles de bronze.  
 

 
 
En ce qui concerne les championnats d'Europe qui se sont déroulés à L'Aquila, en Italie, la France a terminé en tant 
que deuxième nation, reportant notamment 16 médailles d'or. Une performance remarquable a été réalisée par les 
femmes seniors, ce qui est notable car historiquement, ce sont plutôt les hommes seniors qui étaient les principaux 
pourvoyeurs de médailles. Aujourd'hui, nous constatons que les femmes sont également représentées sur les plus 
hautes marches du podium. 
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En Argentine, à Buenos Aires, l'équipe de France rapporte 4 médailles d'or, 1 médaille d'argent et 7 médailles de 
bronze ainsi qu’1 médaille d'or pour le titre de champion du monde Masters sur le marathon. 
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Nous sommes en train de moderniser la gestion des courses, avec un focus sur l'achat de matériel. L'investissement 
initié l'année dernière se poursuit cette année, représentant environ 60 000 €. Ce montant inclut l'acquisition 
d'affichages à 360 degrés similaires à ceux utilisés aux États-Unis, ainsi que le renouvellement panoramique des 
caméras pour les photos d'arrivée (photo finish). 
 
Nous collaborons étroitement avec le service compétition pour mettre en place un format d'inscription aux 
compétitions sur Rolskanet, ce qui permettra de simplifier les actions complexes et très chronophages. Parallèlement, 
nous sommes en train de développer un outil de gestion des courses, visant à remplacer les fichiers Excel actuellement 
utilisés. L'objectif est d'uniformiser la gestion des courses à l'échelle nationale et régionale, en veillant à ce que cet 
outil soit adapté aux particuliers, tout en favorisant la collaboration et le partage d'informations entre tous les acteurs 
impliqués. 
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Benoit THIEBAULT explique que la commission travaille en forte collaboration avec la DTN sur un plan de 
développement pour 2022 2023. 
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L'objectif que nous poursuivons, comme illustré dans cette image, est de développer une véritable école de course 
payant 250 enfants. C'est un rêve que nous partageons tous en France aujourd'hui. 
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Concernant le calendrier sportif pour la prochaine saison. Les quatre championnats de France Indoor, ainsi que les 
championnats de France Marathon, route et piste sont déjà prévus. Nous nous rendrons trois fois dans la région des 
Pays de la Loire et une fois dans la ligue Auvergne-Rhône-Alpes pour ces championnats. Par ailleurs, nous avons 
également un calendrier chargé pour les Coupes de France Marathon et les Coupes de France Roller de vitesse, qui se 
dérouleront dans différentes régions de la France. 
 
Précilia VERDIER présente le rapport de la commission freestyle et rappelle brièvement les différentes disciplines de 
la commission. 
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Concernant le roller freestyle, Il y a le street, la rampe et le bowl, qui sont des pratiques réalisées dans les skateparks, 
comme la trottinette. Il y a également le slalom freeride et, plus récemment, le roller soccer. La commission gère ces 
diverses disciplines de manière différenciée, car il y a beaucoup de sports à prendre en compte et nous sommes 
plusieurs représentants (Précilia VERDIER, en charge du roller freestyle street/rampe/bowl et de la trottinette et 
Gabrielle INBARAJ, en charge du slalom freeride, skatecross et roller soccer).  
 
Nous avons travaillé sur l'organisation du circuit national, avec pour objectif de fédérer et fidéliser les organisateurs. 
Dans cet univers, il existe déjà des structures organisatrices, donc notre démarche consistait à rassembler ces 
différentes initiatives. Nous avons réussi à mettre en place un circuit national de street composé de dix étapes, et tous 
les deux ans, nous organisons un séminaire afin de partager les outils et les bonnes pratiques entre les organisateurs. 
De plus, nous avons introduit un label qui permet aux organisateurs de s'engager en faveur de l'égalité entre hommes 
et femmes, car il existe souvent des différences dans la gestion des compétitions et les récompenses financières.  
 
Nous avons introduit l'option "street" dans la licence car nous manquions de visibilité. On nous demandait souvent 
combien de licenciés nous avions. Maintenant, pour le roller freestyle, il se passe beaucoup de choses. Et justement, 
nous souhaitions avoir une meilleure visibilité. 
 
En effet, nous sommes actuellement peu nombreux en termes de licenciés, ce qui ne reflète pas la réalité du nombre 
de pratiquants dans les skateparks. Notre objectif était de favoriser l'adhésion à la licence, en mettant en avant 
l'attractivité du circuit de compétition. Ainsi, en prenant une licence, les pratiquants peuvent participer à un circuit de 
compétition et obtenir un classement officiel, qu'ils peuvent valoriser dans leur parcours sportif personnel et/ou 
professionnel. 
Nous avons également intégré la discipline de la rampe, qui s'est avérée être un succès. La rampe consiste en de grands 
U que l'on retrouve notamment dans le snowboard et le ski, sous la forme de halfpipes. Nous avons pris cette décision 
pour être en adéquation avec les directives de la World Skate, qui a reconnu la discipline avec un titre de champion 
du monde. 
 
Ensuite, nous avons pris la décision d'intégrer une catégorie vétérans. Jusqu'à présent, cette catégorie était 
optionnelle pour les organisateurs, mais nous souhaitions valoriser le mélange intergénérationnel au sein de nos 
événements et montrer que ce sport peut être pratiqué tout au long de la vie. 
 
Par ailleurs le roller freestyle a été reconnu comme discipline de haut niveau. Cette reconnaissance est basée 
principalement sur les résultats sportifs, ce qui nécessite un important travail de structuration en cours pour 
approfondir notre approche sportive. Nous étions déjà engagés dans cette voie, mais cela demandait désormais un 
développement encore plus poussé. Grâce à cette reconnaissance, les athlètes seront reconnus, et certains pourront 
bénéficier de dispositifs d'aide pour le haut niveau, des aides dont nous ne disposions pas auparavant. 
 
Notre ambition est de maintenir la même dynamique et de poursuivre notre feuille de route actuelle. Cependant, nous 
sommes en train de réfléchir à une règle potentielle qui consiste à créer deux sous-disciplines, à savoir un circuit park 
et un circuit street, afin de nous aligner sur les normes de la World Skate. Cette évolution se traduirait par l'existence 
de deux titres de champion du monde, chacun correspondant à une spécialité différente. 
 
Nous sommes actuellement engagés dans un travail important visant à développer le sport féminin au sein de notre 
discipline. Malgré les chiffres présentés, il existe encore un écart significatif entre le nombre d'hommes et de femmes 
pratiquant ce sport. Lorsque l'on observe les skateparks, on constate que très peu de femmes utilisent ces 
équipements. Notre volonté est donc de créer une dynamique afin de favoriser l'accès des femmes dans chaque 
territoire. 
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Par ailleurs, nous sommes également engagés dans le développement de la trottinette. Nous avons déjà mis en place 
un groupe de travail dédié. Notre premier objectif est de créer un circuit de compétition et de formaliser un règlement 
sportif spécifique afin d’établir un cadre clair et structuré pour la pratique de la trottinette. La discipline est déjà bien 
développée mais manque encore de structuration. 
 
Un autre domaine sur lequel nous travaillons est la formation. Concernant la formation en trottinette, Il y a eu une 
phase expérimentale en Île-de-France, mais malheureusement, elle n'a pas abouti. La principale problématique que 
nous rencontrons dans la formation en trottinette est le manque de formateurs. Nous n'avons pas encore réussi à 
identifier les personnes qui pourraient encadrer les futurs formateurs de trottinette. Nous sommes déterminés à nous 
investir dans le volet équipement également, parce que nous constatons qu'il devient plus en plus difficile de rivaliser 
avec les autres nations lors des compétitions, faute d'équipements adaptés pour nous entraîner, en particulier dans 
les figures acrobatiques aériennes. 
 
Toujours en ce qui concerne la formation, les chiffres montrent que nous avons du mal à fidéliser les adolescents. Cela 
se reflète également dans la discipline du freestyle. On pourrait penser le contraire, car c'est un sport amusant et 
attrayant pour les jeunes. Pourtant, en réalité, nous rencontrons des difficultés à les retenir au sein des clubs, et cela 
est également lié à la formation des éducateurs. En effet, une fois qu'ils atteignent un certain niveau technique, les 
jeunes s'ennuient dans les clubs et préfèrent alors apprendre par eux-mêmes. 
 
En conclusion, je souhaite mettre en avant nos résultats sportifs. Nous avons la fierté de compter 3 champions du 
monde, dont 1 en roller park et 2 en trottinette street. De plus, nous avons remporté 2 médailles de bronze en 
trottinette street et roller park pour la catégorie masculine. Enfin, nous sommes également fiers de notre médaillée 
d'argent en roller street féminin. Ces résultats témoignent du talent et de l'excellence de nos athlètes dans leurs 
disciplines respectives. 
il est important de souligner que ces athlètes se sont engagés depuis de nombreuses années. En réalité, ce n'est pas 
nous qui les avons formés, mais souvent ils ont suivi des cursus dans les clubs et se sont ensuite développés 
individuellement. Notre objectif est de les écouter encore davantage afin qu'ils se sentent véritablement investis dans 
un projet d'équipe de France. 
 

 
 
En l’absence de Gabrielle INBARAJ, Précilia VERDIER présente le rapport du Inline Freestyle.  
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Agnès BEDROSSIAN présente le rapport de la commission Rink Hockey en l’absence de Philippe SAMBOURG. 
La saison sportive 2021-2022 a débuté de manière prometteuse, avec le déroulement des compétitions régionales, 
nationales et internationales sans trop de difficultés. Cette période nous a également permis de nous concentrer sur 
plusieurs axes de travail, notamment la formation et le développement. 
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Au sein de la Commission sportive, nous avons collaboré étroitement avec la Direction technique nationale et les 
responsables régionaux des commissions sportives afin de mettre en place un système collaboratif et inclusif sur 
l'ensemble du territoire. Notre objectif était de rétablir un processus de détection et d'identification des athlètes à 
fort potentiel, ainsi que d'organiser des stages de proximité, connus sous le nom de "stages inter zone". Nous avons 
également mis en place un recrutement pyramidal visant à préparer les futures équipes de France, en organisant un 
stage national. 
Par ailleurs, nous avons facilité la participation des équipes juniors, sous l'appellation "France Jeunes", à des 
compétitions et tournois européens reconnus par la World Skate Europe Rink hockey. Cette initiative a été réalisée 
avec l'accord de la DTN et de la Commission Équipe de France. 
 
La mise en place de l'axe de formation et de développement a été rendue possible grâce au soutien de notre 
Fédération, ainsi qu'à l'utilisation de fonds propres de la Commission sportive, à l'aide substantielle des clubs, et à la 
participation des athlètes, des commissions régionales et départementales. Ce fonctionnement multipartite a permis 
d'assurer un financement équilibré. 
 
L'objectif de cette initiative est de permettre à tous nos pratiquants d'exercer leur passion dans les meilleures 
conditions et de maîtriser pleinement le sport. Nous souhaitons proposer une offre à la fois axée sur la pratique de 
loisir, tout en créant un vivier et un renouvellement pour les futures équipes de France, avec pour ambition d'atteindre 
les plus hauts niveaux sportifs. 
 
Un autre axe essentiel sur lequel nous travaillons est la formation des arbitres, qui est vital pour la pratique du rink 
hockey. Dans cette optique, la Commission a investi dans des dispositifs d'aide à l'arbitrage, tels que des oreillettes, 
qui ont été déployées depuis le début de la saison 2022-2023 dans l'ensemble du championnat Senior Elite. 
 
Nous sommes déterminés, en collaboration avec les clubs, les comités et les ligues, à contribuer au développement 
du rink hockey et à accroître le nombre de licenciés.  
 
Pour l'année 2021-2022, nous devons également souligner les performances remarquables de notre équipe de France 
sénior lors des compétitions européennes et mondiales. En effet, elle est vice-championne d'Europe en 2021, ainsi 
que la médaille de bronze aux World Skate Games en Argentine. Ces résultats historiques témoignent de l'ascension 
de l'équipe de France de rink hockey sur la scène internationale, marquant ainsi sa présence. 
 
Ces réussites ont été rendues possibles grâce aux années de travail consacrées à la formation, qui ont mobilisé les 
clubs et les régions. Aujourd'hui, nous nous réjouissons de constater que nos athlètes ont pu s'expatrier dans les plus 
grands clubs européens, renforçant ainsi la visibilité du rink hockey français. 
 
Cependant, pour continuer à progresser, nous devons disposer de moyens humains et financiers. Notre volonté est 
de reconquérir le statut de haut niveau et de rechercher des financements alternatifs ainsi que des ressources 
supplémentaires. Dans cette optique, nous avons recruté un alternant afin de renforcer la visibilité et la 
communication du rink hockey sur la scène médiatique publique. 
 
François TOURRET présente le rapport de la commission Roller Hockey. 
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La saison écoulée a été passionnante sur le plan des compétitions, et nous avons réussi à mener la saison sportive à 
son terme. Cette saison revêtait également une importance particulière, car elle marquait la mise en place d'un 
nouveau projet. Nous avons adopté une approche innovante pour les catégories U7 et U13, optimisée sur deux 
principes fondamentaux : le plaisir de jouer et l'augmentation du temps de jeu grâce à un plus grand nombre de 
matchs. Les retours que nous avons reçus à ce sujet sont positifs, ce qui est encourageant. 
En avril, nous avons également vu le retour des clubs et des commissions sportives régionales, qui sont les acteurs clés 
de l'organisation des compétitions. Leur implication et leur contribution ont été essentielles pour la réussite de la 
saison. 
 
Concernant les compétitions, un travail important a été réalisé en collaboration avec le service compétition. L'année 
dernière, nous avons mis en place le module de résultats pour les championnats nationaux, et cette année, nous 
l'avons étendu aux championnats régionaux. Cette initiative s'est déroulée de manière globalement satisfaisante. 
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En ce qui concerne la promotion du haut niveau, notre objectif est d'accompagner les clubs dans leur structuration et 
leur visibilité. Ils sont déjà compétents dans leur développement sportif, donc notre rôle est de les soutenir dans leur 
croissance. Nous sommes là pour les aider, c'est l'une des missions de notre fédération. 
Nous avons mis en place tout un programme à cet effet. Parmi les événements marquants, nous avons les finales de 
la Coupe de France à Carpentier, un rendez-vous incontournable qui connaît un succès bien établi depuis de 
nombreuses années. Cet événement est un pilier de notre fédération. 
 
Nous avons mené de nombreuses actions pour promouvoir notre sport. Par exemple, nous avons organisé un match 
traditionnel entre l'équipe de France et des équipes étrangères au mois de mars. Dans le cadre de cette initiative, nous 
avons lancé un jeu concours de photos pour encourager l'équipe de France. Nous avons également créé un album de 
vignettes à collectionner, principalement destiné aux enfants, et nous avons reçu des retours positifs à ce sujet. J'ai 
également pu échanger avec des joueurs de l'équipe de France qui m'ont fait part de leur satisfaction. Ces initiatives 
ont contribué à accroître la notoriété de l'équipe. 
 

 
Il est important de souligner que l'arbitrage est un sujet primordial. Ainsi, la formation des éducateurs et des arbitres 
revêt une grande importance. 
 
Les arbitres sont précieux car ils garantissent la qualité du jeu et permettent aux joueurs de prendre du plaisir sur le 
terrain. Ils jouent également un rôle clé dans la fidélisation des pratiquants. C'est pourquoi nous accordons une 
attention particulière à leur formation. 
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Stéphane CASTERAN présente le rapport de la commission Randonnée. 
 
La feuille de route de notre Fédération repose sur des valeurs telles que la responsabilité sociale et environnementale, 
le sport, la nature, l'innovation et les nouvelles formes de pratiques. Dans cette optique, nous nous sommes interrogés 
sur le rôle de la randonnée et comment le projet de la commission randonnée pourrait contribuer à ces objectifs. La 
randonnée se situe à l'intersection de nombreux aspects de notre projet fédéral, tels que les modes de locomotion, 
les pratiques urbaines, la randonnée verte, le développement des infrastructures pour les sports de nature, le bien-
être, les pratiques pour les jeunes et les nouveaux formats de rendez-vous. 
Il s'agit donc de saisir les opportunités offertes par la randonnée pour répondre à ces différentes dimensions et utiliser 
ce mode de pratique comme un levier pour atteindre nos objectifs fédéraux. 
 
Deux points saillants cette année, nous avons observé une année contrastée marquée par une forte reprise de la 
randonnée lors de la saison 2021-2022. Cette reprise a été stimulée par l'effet post- Covid, avec une pratique 
individuelle en extérieur. Les enjeux de fidélisation sont donc importants dans ce contexte. 
La deuxième réalité concerne les organisations de randonnée, qui ont été mises à rude épreuve. Nous constatons une 
perte de bénévoles, ce qui a fragilisé les clubs. Elles sont actuellement dans une période de résilience et nous devons 
accompagner. 
Il est également essentiel de revoir notre organisation. Vous avez pu constater d'importantes évolutions dans 
l’organisation de nos équipes. Nous lancerons un appel à candidatures pour un poste de coordonnateur de la 
randonnée, chargé de mettre en œuvre le plan de formation et de gérer le réseau de formateurs pour l'animation de 
contenus pédagogiques. 
 
Concernant l'année 2023, nous sommes en train de construire plusieurs étapes qui sont déjà confirmées. D'autres 
étapes sont en projet et nous aurons l'occasion de les détailler ultérieurement. Comme vous le savez, la saisonnalité 
de la randonnée est influencée par les beaux jours. Ainsi, il est naturel que la phase de préparation se déroule 
généralement à l'automne et en hiver, évitant ainsi tout décalage. 
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5.  Élection du Conseil d’Administration – remplacement de 3 postes vacants  

 
Délibération :  
L’Assemblée Générale, après en avoir 
délibéré, élit Madame Gabrielle FAURE au 
Conseil d’Administration de la FFRS ; 
 
Délibération :  
L’Assemblée Générale, après en avoir 
délibéré, élit Monsieur Yannick 
CORNIQUET au Conseil d’Administration 
de la FFRS ; 
 
Délibération :  
L’Assemblée Générale, après en avoir 
délibéré, élit Valérie SERDA au Conseil 
d’Administration de la FFRS ; 

 
6. Rapport d’activités de la Direction Technique Nationale  

 
Sébastien SOBCZAK présente le rapport d’activités de la DTN et indique que nous avons pu mesurer l'ensemble des 
actions sur lesquels nous avons la capacité d'élever le potentiel, que ce soit en termes de performance et de pratique.  
Il indique Cette année a permis de dresser un bilan des actions. Nous avions souligné l'absence de certaines politiques 
publiques il y a un an. Malgré les nombreux rapports mis en évidence sur notre potentiel, nous avions encore plusieurs 
chantiers à explorer. L'objectif de cette année était donc d'identifier ces chantiers. 
Nous avons également œuvré pour développer nos compétences et nos ressources humaines. Cela impliquait de bien 
placer les personnes et d'allouer les ressources nécessaires, ainsi que de rechercher un soutien financier. 
Nous pouvons compter sur une équipe d'environ cinquante personnes. Notre direction technique est composée de 
cadres d'État, de salariés et d’alternants. Nous devons faire face à des problématiques financières et atteindre nos 
objectifs. 
Nous ne devons pas nous contenter de nos 60 000 à 65 000 licenciés. Pour y parvenir, nous devons mettre en place 
plusieurs projets afin d'accroître notre attractivité et notre visibilité. Cette année, nous avons travaillé en ce sens. Nous 
avons pu renouer avec des réseaux nationaux où nous n'étions pas suffisamment présents. Comme l'a souligné notre 
Président, notre nom commence à circuler dans les cercles du Comité olympique et des acteurs du sport. Nous 
racontons ainsi l'histoire du potentiel de la Fédération de Roller et Skateboard, qui s'inscrit dans une dynamique 
prometteuse. 
 
Le sport de demain se caractérisera par sa jeunesse, sa durabilité et son aspect urbain. Dans ce contexte, je crois 
fermement que notre fédération occupe une position privilégiée. Nous offrons une véritable alternative en termes de 
mobilité urbaine, de modes de déplacement et de création de liens sociaux au cœur des villes. Nous sommes 
également investis dans la conception et l'intégration d'infrastructures adaptées, en accord avec les politiques 
urbaines. Ce sont des thèmes sur lesquels nous pouvons véritablement nous démarquer. 
Maintenant, nous devons prioriser nos différents chantiers. 
 
La Fédération dispose de modes et de processus de fonctionnement innovants en ce qui concerne les projets. Cela 
nous permettra de présenter nos projets de manière plus adaptée et de répondre aux besoins de notre public. Pour 
ce faire, il est essentiel de mieux comprendre nos différents publics et pratiquants. 
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En ce qui concerne nos disciplines, atteindre 100 000 licenciés demain signifierait plus de membres dans nos clubs et 
ligues, davantage de ressources et une meilleure visibilité. Nous constatons également que notre offre sportive n'est 
pas nécessairement à la hauteur de nos pratiquants. Nous sommes conscients de l'enjeu autour de la dynamique de 
l'ensemble des sports et sur la problématique du décrochage des adolescents qui nécessite une offre diversifiée. 
Cependant, nous avons l'avantage d'avoir une offre sportive ludique et des sports amusants. 
 
En ce qui concerne l'offre de pratique, il est essentiel de développer nos sports en revenant à nos bases. Comme on le 
dit souvent dans le sport de haut niveau, il est important de revenir à l'essentiel, de retourner aux fondamentaux. 
C'est pourquoi, il est primordial de se reconnecter avec les ressources humaines et de mettre l'accent sur ce point. 
 
Il serait peut-être nécessaire d'examiner comment nous pouvons communiquer notre feuille de route, qui est en cours 
et presque finalisée, auprès de nos clubs. Nous devons expliquer quels sont les grands chantiers en cours. Il y a de 
nombreux axes et sujets à aborder. Nous essaierons donc de structurer et de prioriser ces éléments, tout en expliquant 
la séquence chronologique dans laquelle nous envisageons les choses. Cela permettra à chacun d'avoir une meilleure 
vision d'ensemble de nos différents projets et d'attribuer du sens à l'augmentation des licences. 
En augmentant nos ressources humaines, nous pourrons renforcer nos compétences et nous appuyer sur les grands 
axes stratégiques pour mener à bien nos actions et promouvoir les politiques publiques. 
 
Nous devons également nous concentrer sur l'emploi et la formation. Il existe de nouvelles méthodes de travail qui 
nous permettent d'améliorer l'attractivité de nos formations. Nous avons identifié des risques de désaffection de la 
formation dans certains territoires, ce qui entraîne une diminution des compétences, ce qui est préoccupant. Il est 
donc essentiel que nous réagissions en proposant des formations adaptées aux nouvelles modalités. 
 
Le fait que nous soyons une discipline olympique et que nous ayons l'opportunité de vivre les Jeux en France, à Paris, 
est une réalité dont nous devons prendre conscience. Il est important de mesurer les retombées positives que cela 
peut apporter à l'ensemble de nos sports. En tant que fédération, nous avons la capacité de contribuer au tableau des 
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médailles. Nous comptons parmi nous des athlètes de très haut niveau, parmi les meilleurs au monde, comme en 
témoigne notre classement actuel. Si nous remportons une médaille aux Jeux Olympiques, cela nous placera dans une 
nouvelle catégorie de fédérations. 
 

 
 
Les politiques publiques sont définies par l'État autour de sept blocs principaux (vivre ensemble / faire rayonner la 
France / développer les pratiques / façonner l’avenir / sécuriser les pratiques / favoriser l’emploi et se 
professionnaliser / une nation en bonne santé) qui sont également prises en compte dans notre feuille de route. En 
tant que Direction Technique Nationale, nous sommes tenus d’inclure ces actions dans nos missions, car c'est notre 
rôle en tant que fonctionnaires et cadres d'État de rendre des comptes. Nous avons la responsabilité de nous assurer 
que nos pratiques obtiennent un environnement harmonieux. Ainsi, des aspects tels que l'éthique, l'intégrité, la lutte 
contre la discrimination, la violence et le dopage sont pris en compte. 
 
Cette année, nous avons l'occasion, avec le Bureau Exécutif, de nous auto-évaluer. Il est important de positionner 
notre curseur dans la zone positive lors de cette auto-évaluation. En effet, c'est ainsi que la direction des sports et le 
ministère observeront notre action et détermineront la répartition des postes, les dotations ainsi que les ressources 
humaines, matérielles et financières.  
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En ce qui concerne la performance, nous devons poursuivre notre amélioration cette année en mobilisant des experts 
au sein de la cellule transversale de la fédération, qui est la cellule d'optimisation de la performance. Nous avons des 
outils numériques qui permettent de planifier, de prévenir les blessures et de suivre nos athlètes en dehors des 
compétitions. 
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D'ailleurs, nous avons réussi à insérer roller course à l'INSEP grâce à cela. Ces outils nous permettent de progresser 
dans le domaine de la performance. 
 
Concernant un axe fort, celui de la territorialisation, l’idée c’est qu’à partir de janvier 2023, chaque CTS puisse avoir 
un territoire dédié dans le cadre de ses missions afin d’accompagner les territoires dans leur structuration. 
 
Il a été reconnu que les CTS doivent être davantage connectés aux territoires, sans pour autant être déconnectés du 
terrain. Un état des lieux et un diagnostic ont déjà été réalisés, notamment grâce à des services civiques qui ont 
collecté des données et retenu à une meilleure compréhension des attentes des clubs. 
 
Il a également été souligné la nécessité de disposer de ressources professionnelles dans les clubs. Cela permettra de 
définir des stratégies et de renforcer la dynamique de formation générale, en mettant en avant le CQP (Certificat de 
Qualification Professionnelle) comme diplôme fédéral.  
 
Enfin, il a été reconnu qu'il est essentiel de répondre aux attentes des jeunes et de proposer une offre de proximité. 
Les jeunes doivent se sentir engagés dans la fédération et ne pas être découragés par des distances importantes pour 
participer à des compétitions. 
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Il y a eu une réelle dynamique au sein de l'équipe de France. Les World Skate Games ont apporté une valeur ajoutée 
en favorisant les échanges et les discussions entre les athlètes de différentes disciplines. Il y a eu une grande richesse 
d'interactions entre les athlètes, que ce soit au sein du Club France ou en dehors. Par exemple, des athlètes de roller 
ont pris rendez-vous avec des athlètes de skate cross. Cette synergie entre les disciplines a été remarquable et c'est 
une excellente chose. 
 
Nous sommes la seule fédération à déplacer un nombre aussi important de personnes. Nous avons déplacé 120 
sportifs et 40 membres du personnel pour un total de 160 personnes. C'est un chiffre significatif, comparable à ce que 
le CNOSF (Comité National Olympique et Sportif Français) fait pour les Jeux Olympiques d'hiver, par exemple. 
 
Nous avons constitué une équipe réduite afin de limiter les coûts, car nous avons conscience que le sport de haut 
niveau est financé mais cela ne représente par la majorité de nos athlètes. Déplacer et prendre en charge toutes ces 
personnes à l'autre bout du monde pendant 4 semaines (hébergement, inscription, nourriture), c’est budget 
considérable qui dépasse les 500 000 €. 
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La présence de la France aux compétitions se concentre principalement sur les sports collectifs. Nous avons une 
répartition équilibrée entre hommes et femmes, avec 41% de femmes et 59% d'hommes, comme nous l'avons vu 
précédemment. Nous avons des statistiques qui démontrent que nous faisons partie des rares fédérations où la 
participation féminine est élevée. 
 
Notre objectif est de performer et de démontrer que la France est capable de briller dans les épreuves de haut niveau 
de chacun de nos sports. Nous considérons que la catégorie des juniors est une étape dans la formation et non une 
fin en soi, contrairement à la stratégie de certaines nations comme la Roumanie ou l'Espagne. Notre approche consiste 
à apprendre et à se former dès le plus jeune âge. Parfois, cela peut entraîner un retard en termes de performance, 
mais il est important d'établir cette base solide dès la catégorie des juniors. C'est pourquoi nous ne mettons pas 
toujours l'accent sur les compétitions juniors, car ce n'est pas une priorité absolue pour nous. 
 
Nous avons choisi de concentrer nos programmes sur les athlètes seniors, et à cet égard, nous sommes en tête devant 
l'Espagne et la Colombie, ce qui nous place comme première nation. Sur les juniors, nous sommes classés 21ᵉ. 
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Concernant le tableau « pourcentage de possibilité de médailles » il met en évidence notre capacité à remporter des 
médailles dans un certain nombre d'épreuves. Nous pouvons le constater notamment dans le skate cross, où nous 
avons réalisé un triplé chez les hommes, ce qui démontre notre excellence et notre potentiel de réussite dans cette 
discipline. Nous sommes en train d'analyser et de mettre en place une véritable stratégie visant à identifier et à 
soutenir les athlètes qui ont le potentiel de performer à un niveau élevé. Nous cherchons activement à recruter et à 
accompagner des athlètes capables d'exceller dans leur discipline. C'est une approche stratégique que nous adoptons 
pour maximiser nos chances de réussite. 
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Nous avons mis en place une analyse scientifique et approfondie, grâce à la une méthode Orfèvre, pour chaque 
sport. Cela nous permet d'étudier la concurrence et de déterminer la position de la France. Nous cherchons à 
comprendre ce qu'il faut faire pour devenir champion du monde dans chaque discipline.  
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Cette méthode de reflexion nous permet d'élaborer des stratégies spécifiques pour améliorer notre positionnement 
et maximiser nos chances de succès au niveau international. 
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Nous avons également un sujet en chantier, celui de l'obtention de la délégation pour la longue piste sur glace. Nous 
travaillerons en étroite collaboration avec Boris DARLET pour défendre cette cause auprès de la ministre. Bien que 
nous ne puissions pas garantir le succès de cette démarche, nous mobilisons toutes les énergies et mettrons en place 
la stratégie nécessaire pour y parvenir. 
 
Lorsque nous observons la concurrence et l'activité olympique de longue piste sur glace aux Jeux d'hiver, nous 
constatons de plus en plus clairement, au fil des olympiades, que les athlètes issus du roller course jouent un rôle 
majeur et contribuent largement aux performances et aux médailles remportées. C'est pourquoi il est crucial pour 
nous et l’avenir de cette discipline, de faire reconnaître cette discipline et d'obtenir la délégation nécessaire pour 
participer au tableau des médailles. 
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7. Situation financière arrêtée au 31 août 2022  

- Rapport sur la situation financière de la fédération par la Trésorière Générale  
- Rapport du commissaire aux comptes  
- Approbation des comptes de l’exercice clos et « quitus » au trésorier  
- Approbation de l’affectation du résultat  

 
Monique KERIBIN présente la situation financière arrêtée au 31 aout 2022. 
 
Elle livre le rapport de gestion du conseil d'administration et indique que conformément à la loi et nos statuts, nous 
nous réunissons en Assemblée générale ordinaire. Elle indique que sa présentation a pour objet de mettre à 
connaissance les renseignements financiers nécessaire en vue du vote des résolutions. Le commissaire aux comptes 
présente également son rapport.  

 

 
 

 
 
Concernant l'actif pour les immobilisations, la valeur nette comptable des immobilisations et de l'augmentation sur 

cet exercice est de 454 000 € contre 407 000€ au 31 août 2021, cette augmentation s’explique par l’évaluation des 
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logiciels informatiques, d’ordinateurs portables, de matériel de captation vidéo, du développement de logiciel de 

planification des entrainements des athlètes, du système d’information intranet relatif aux compétitions. 

Sur l’actif circulant, le montant est inférieur à l’année précédente avec 3 650 000€ en août 2022 contre 3 900 000€ en 

août 2021. Cette diminution s’explique par la baisse de nos autres créances et de nos disponibilités. Les créances sont 

principalement la perception à venir de subventions de l’ANS concernant le contrôle des dopants et le contrôle des 

performances.  

Nos disponibilités passent de 2 593 000€ au 31 août 2021 à 2 419 000€ au 31 août 2022. 

Cette situation de trésorerie s'explique par une hausse de l'activité donc des décaissements. 

Pour le passif, les fonds propres sont constitués des réserves, des reports à nouveau et de notre excédent d’exercice. 

Les fonds propres s'élèvent à 2 536 000 €, soit une augmentation de 150 000€ par rapport à l’exercice précédent.  

Concernant les provisions, beaucoup de fonds légués ont été comptabilisés pour 160 000 €, il s'agit du contrat de 

performance 2021. Le total des fonds légués passe de 418 000 € à 578 000€.  

Les provisions conduisent des charges, soit une diminution de 17 000 €, résultant de l'ajustement de la provision 

pour les indemnités de fin de carrière, et au mouvement des salariés fédéraux, soit 50% et pour les autres 50%, le 

changement de méthode comptable (hypothèses de valorisation et des taux d'actualisation).  

Les dettes, elles comprennent les dettes fournisseurs fiscales et sociales ainsi que les produits constatés par avance. 

Les dettes dans leur ensemble s'élèvent à 494 000 € et sont en baisse de 26 % par rapport à l'exercice précédent soit 

-176 000 €.  

Les dettes fournisseurs pour 251 000 € sont en augmentation de 6,80 %. Les dettes fiscales et sociales sont donc en 

augmentation de 54 000 € dues à l'URSSAF, aux variations de provisions, aux congés payés, aux taxes, aux salaires et 

à la complémentaire santé des salariés. Les produits constatés d'avance sont en diminution de 369 000 € et 

concernent essentiellement les subventions de l'Agence nationale du sport.  

Concernant les activités et résultats de la Fédération durant la saison écoulée. Le résultat d'exploitation pour 

l'exercice ressort avec un excédent de 96 330 €. Ce résultat d'exploitation est réparti de la manière suivante entre les 

produits et les charges d'exploitation. Les charges d'exploitation s'élèvent à 4 933 000 €. Son taux d'augmentation 

est de 61 % par rapport à l'exercice précédent, soit + 1 870 000 €.  

Concernant les achats de marchandises et les variations de stock. Les achats de marchandises ont augmenté de 99 

%. Les variations de stocks sont en diminution de 475 000 € et le stock lui-même en baisse de 6 000 €. Les achats et 

autres charges externes, leurs montants représentent 59 % des charges d'exploitation et sont réparties 

principalement de la manière suivante : Les déplacements 1 275 000 €, soit 43 % des autres achats et charges 

externes, soit 25 % de la totalité des charges d'exploitation de cette saison. 

Les frais de déplacement sont nettement supérieurs à ceux de l'exercice précédent, 78 %. Ce n'est pas étonnant 

étant donné les arrêts dus au Covid et avec le confinement, l'annulation de nombreux événements. De plus, le tarif 

du remboursement kilométrique de 30 centimes du kilomètres a été revalorisé à 0,35 au 1ᵉʳ avril dernier.  
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Concernant les assurances, elles comprennent les assurances dans les licences, les véhicules et le siège fédéral, soit 

170 000 € représentant 5,77 % des autres achats et charge externes. Les assurances liées aux licences représentent 

95 % du montant. 

Les études et prestations de services pour 483 000 € qui comprennent 396 000 € d'achat d’études et de prestations 

commerciales, de production d'images, de prestations de formations, soit 16,54 % des autres achat et charges 

externes. Ce sont des charges en augmentation de 46 %. 

Les locations pour 137 000 €, elles ont augmenté par rapport à la saison précédente du fait de la hausse des 

locations de voitures et de la location du stand pour le salon des maires. 

Les indemnités des juges et arbitres représentent 179 000 €, soit 6 % des autres achats et charges externes qui sont 

en augmentation du fait de la reprise des compétitions. 

Concernant les salaires et charges sociales. Elles sont d’un montant de 1 170 000 € soit 23,53 % des charges 

d'exploitation, elles sont aux augmentations de 21 % par rapport à l'exercice précédent. Cette variation s'explique 

par l'arrivée de nouveaux collaborateurs, dont 2 équivalents temps plein et 12 alternants. 

Les amortissements et la dotation d'amortissements pour un montant de 116 000 €, soit un taux d'augmentation de 

41 % sur cet exercice. 

Les autres charges sont essentiellement constituées : des aides aux clubs, ligues et comités départementaux, des 

subventions pour les manifestations et, des aides personnalisées. Elle s'élève à 460 000 €, soit une augmentation de 

84 % par rapport à l’exercice précédent. Cette augmentation est due à une augmentation des aides aux clubs, soit 

227 000 € au 31 août. Cela s’explique principalement par le plan de relance, soit 190 000€. Les aides aux clubs 

représentent environ 50 % de notre charge. Parmi ces dernières, nous pouvons également citer l'aide aux ligues et 

comités départementaux, qui représentent 45 %. 

Concernant les produits d'exploitation, le montant s'élève à + de 5 000 000€, soit une augmentation de 52 % par 

rapport à l’exercice précédent. 

Pour les subventions, le montant s'élève à 1 758 000 € soit une augmentation de 163 % par rapport à l'exercice 

précédent. Parmi les subventions de l'Agence nationale du sport soit 1 640 000 €, nous retrouvons des subventions 

du ministère du Travail, de L'emploi, de L'insertion pour l'aide unique aux employeurs d’apprentis et services 

civiques, soit 118 000€. Ces subventions représentent 35 % du produit d’exploitation contre 20 % à la saison 

précédente.  

Les cotisations, elles, sont constituées des licences, affiliation et mutation. Elles représentent 41 % des produits 

d'exploitation soit 2 092 000 €. Elles sont en hausse de 23 % par rapport à l’exercice précédent.  

Le nombre de licences entre 2020-2021 était de 49 046 et pour 2021-2022, il est de 62 232. Soit une augmentation 

de 27%. Pour mémoire, le nombre de licences en 2019-2020 était de 62 067, c’est donc un retour à l’équilibre.  

Les autres produits sont constitués notamment des engagements en compétition et participation à l'arbitrage qui 

représentent 12 % des volumes d'exploitation soit 627 000 €. Les intérêts s'élèvent à 6 405 € contre 7000€ au 31 

aout de l'année précédente.  
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Guillaume SALOMMEZ, sénior Manager et commissaire aux comptes chez KPMG, cabinet chargé de l'audit des 
comptes de la FFRS, a rendu compte de la condition d'audit adressée par l'Assemblée générale. L'audit a porté sur 
les comptes de l'exercice clos au 31 août 2022 de la Fédération, et a été mené en toute indépendance, 
conformément aux normes déontologiques. Sur cette base, il a confirmé que les comptes ont été certifiés et qu'un 
rapport d'audit a été émis, attestant de la validité et de la sincérité des comptes. 
 
 

Délibération :  
L’Assemblée Générale, après lecture du 
rapport financier et du rapport du 
commissaire aux comptes, après en avoir 
délibéré, approuve à l’unanimité les 
comptes annuels (bilans, comptes de 
résultats et annexes) arrêtés au 31 août 
2022, ainsi que les opérations traduites 
dans ces comptes et résumés dans ces 
rapports. 
L’assemblée Générale, après en avoir 
délibéré, donne quitus dans sa gestion à la 
Trésorière Générale. 
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Délibération :  
L’Assemblée Générale, après en avoir 
délibéré, approuve la proposition du 
Conseil d’Administration d’affecter le 
résultat de cet exercice selon la répartition 
présentée précédemment ; 

 
8.  Approbation des tarifs de la licence et de l’affiliation 2023-2024  
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La Fédération a de nombreux projets, dont le développement de toutes les activités, la territorialisation, l’ambition 
olympique et l'ambition de structurer les territoires. Cela passe par un confortement des ressources propres. Les 
ressources propres dont nous sommes les seuls maîtres actuellement, c'est la licence. Donc nous proposons une 
augmentation de la licence qui est en 2 parties, puisque traditionnellement elle est indexée à minima sur l'évolution 
du coût des prix à la consommation et au 31 août 2022 cette évolution est de 5,9 % et nous proposons une 
augmentation additionnelle pour nous permettre de réussir nos projets, de 2,50 € par licence. 
 

 
Concernant le tarif des affiliations, nous proposons de maintenir simplement l’indexation du tarif sur l'indice 
des prix à la consommation. Ce sont les tarifs qui sont vraiment à la charge du club. 
 

Délibération :  
L’Assemblée Générale, après en avoir 
délibéré, adopte à la majorité les tarifs des 
licences et des affiliations pour la saison 
2023-2024 ; 
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9. Présentation et approbation du budget prévisionnel primitif 2023-2024  
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Délibération :  
L’Assemblée Générale, après en avoir 
délibéré, adopte à l’unanimité le budget 
prévisionnel primitif pour l’exercice 2023-
2024 ; 
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10. Rapport d’activités de la Commission Médicale  
 
Xavier FANCA présente la composition de la commission médicale ainsi que les équipes médicales et paramédicales. 
Il a ensuite abordé le suivi médical réglementaire, précisant les examens obligatoires demandés par la FFRS : examen 
clinique, bilan biologique et échographie cardiaque. Il termine son rapport en présentant le bilan du suivi médical et 
les études épidémiologiques du SMR. 
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A la suite du rapport de la commission, il explique être aujourd’hui également référent antidopage pour la FFRS et 
insiste sur le caractère obligatoire des missions qui incombent la Fédération sur ce sujet.  

 

 
 

11. Questions diverses et échanges libres  
 
L’assemblée n’aborde pas de questions diverses. 
 

Boris DARLET 
Président 

Stéphane CASTERAN 
Secrétaire Général
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